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O deputado Carlos Pimenta, em pronun-
ciamento na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, demonstrou sua indignação e surpresa 
com a atuação do Supremo Tribunal Federal em 
relação a realização da Copa América no Brasil. 
Na sua opinião o STF está se transformando no 
VAR, técnica usada no futebol para retirar as dú-
vidas sobre lances duvidosos. Na sua concep-
ção, o STF deveria direcionar suas ações para 
assegurar à população a assistência ao trata-
mento contra a Covid-19.
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A Fundação Educacional Caio Martins (Fucam) agradeceu ao deputado Zé Reis por ajudar a reconstruir o órgão estadual. A 
presidente Geraldina Rodrigues participou de reunião na cidade de Buritizeiro, na tarde de sexta-feira (11), quando explicou que 
com apoio do deputado, está sendo implantada uma nova dinâmica na Fucam, para atender maior quantidade de pessoas, na 
oferta de cursos de capacitação e geração de empregos e renda. 
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estado lança plano 
que atende o Norte 
de Minas

Montes claros assina 
termo para aplicação da 
prova da OaB

Moc reajusta em R$ 5,3 
milhões os contratos 
de hospitais

Fucam agradece deputado Zé Reis 
pela reconstrução do órgão

RAYANE TALLYS

amams lança programa
Norte de Minas em ação

Os hospitais Aroldo Tourinho, Dilson Godi-
nho, Mário Ribeiro, Prontosocor e Santa Casa 
de Montes Claros receberam um reajuste total 
de R$ 5.334.445,00 nos seus contratos com a 
Prefeitura de Montes Claros, conforme extrato 
publicado no Diário do Município, de sábado 
(12). A Fundação de Saúde Dílson de Quadros 
Godinho teve o 14º Termo de Aditamento no 
montante de R$ 480 mil,  e o valor corresponde 
a 1,46% do valor inicialmente contratado. 

deputado lamenta 
atuação do STF na copa 
américa

PeTi faz hoje blitz contra 
o trabalho infantil em 
Montes claros

Vereadores cobram 
da copasa reparos 
em asfalto
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Cotação Dólar - real

R$ 5,12

Cotação eUrO - real

R$ 6,19

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 13º
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Em parceria com a prefeitura de Grão Mogol, a Associação 
dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), lançou 
na sexta-feira (11), o programa de Desenvolvimento Econômi-
co e Inclusão Produtiva – Programa Norte de Minas em Ação. 
A solenidade ocorreu no auditório da Casa de Cultura de Grão 
Mogol e contou com participações de prefeitos, deputados, 
secretários municipais e vice-prefeitos. 
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Neste mês do meio ambiente, 
considero lamentável que grande 
parcela da população brasileira 
ainda não tenha acesso a água 
potável e encanamento sanitário. 
Sabemos que esse fato está dire-
tamente associado aos indicado-
res de saúde e qualidade de vida. 
Mas o Brasil integra estatísticas 
divulgadas pela ONU dando con-
ta de que, em todo o mundo, 2,4 
bilhões de pessoas não possuem 
instalações sanitárias adequadas. 
E 46,3% dos brasileiros não con-
tam com esgoto tratado, de acor-
do com o Instituto Trata Brasil.

Você poderia perguntar o que 
um engenheiro especialista em 
tecnologias de automação tem a 
ver com isso. Tudo, eu diria! O 
caminho para a modernização das 

instalações brasileiras passa, ob-
viamente, pela legislação. E nes-
se quesito temos o Novo Marco 
do Saneamento, que, apesar das 
contestações judiciais por parte 
de empresas estatais, é a base para 
possibilitar novos investimentos 
onde hoje o poder público não 
chega.

Mas a ampliação do acesso a 
água encanada e esgoto tratado 
também passa pela tecnologia, e 
essa está disponível no Brasil, fe-
lizmente. O uso de válvulas que 
impedem vazamentos e duram 
mais é uma das principais reco-
mendações que eu daria a qual-
quer empreiteiro que pretenda 
investir em redes de água e esgoto 
hoje.

Isso porque elas compensam 

ao exigir menos manutenção, e já 
vêm revestidas com materiais pró-
prios contra a corrosão de quími-
cos ou outros agentes agressores 
desses fluidos.

“Modernidade” no esgoto? 
Sim, você leu bem. São necessá-
rios níveis de estanqueidade, ou 
seja, zero vazamentos, e baixíssi-
mo nível de manutenção para que 
o investimento compense. E isso 
se consegue com técnicas e equi-
pamentos adequados.

O acionamento dessas válvulas 
pode ser feito de maneira remota 
e automatizada, sem precisar des-
locar-se rio abaixo, por exemplo: 
essa é uma das possibilidades tra-
zidas pela tecnologia num cenário 
de comunidades afastadas.

Com essas facilidades à dispo-

sição, vejo muitas empresas cres-
cendo, e dobrando as expectativas 
de faturamento dentro desse con-
texto: bons equipamentos, com 
preço justo, instalados onde há 
maior demanda. Vejo também am-
pliações em plantas já existentes 
de tratamento de água.

Estamos num momento tenso 
em que os grandes investimentos 
planejados dentro do contexto do 
Novo Marco Regulatório do Sane-
amento são colocados em xeque. 
Mesmo assim, até 2033, o objeti-
vo é provocar a maior entrada de 
investimento privado nos serviços 
de saneamento brasileiros.

Com vontade política e equi-
pamento adequado, podemos ver 
essa meta tornar-se realidade – e 
mudar a vida de muita gente.

As palavras biodiversidade e di-
versidade estão na boca do povo. 
Somos frequentemente confron-
tados com o uso desses termos na 
mídia, na política, nas conversas 
coloquiais, mas poucos realmen-
te buscam saber qual é, de fato, 
a sua definição. Infelizmente, a 
informação rasa predomina e pa-
rece haver uma crença coletiva de 
que o entendimento dos concei-
tos será absorvido pela simples 
repetição dos termos. E isso é 
perigoso, pois acaba provocando 
entendimentos enviesados que le-
vam ao empobrecimento da per-
cepção do mundo ao nosso redor.

Se não compreendermos a 

diversidade de forma precisa e 
abrangente, a definição de políti-
cas públicas eficientes para a sua 
proteção fica prejudicada, penali-
zando toda a sociedade. Proponho 
uma aproximação ao tema com 
base na Teoria da Informação. Se 
utilizarmos os chamados índices 
de informação para a leitura de 
um texto, por exemplo, podere-
mos entender a riqueza das letras 
presentes (lógica de organização) 
e a abundância na qual aparecem 
(forma como se repetem ao lon-
go do texto). Conteúdos escritos 
com poucas letras acabam não 
trazendo informação, assim como 
aqueles em que as letras se re-

petem em demasia também não. 
Esses dois parâmetros (riqueza 
e abundância), importantes ele-
mentos da Teoria da Informação, 
são a base dos índices de diversi-
dade e podem ser aplicados em 
uma enormidade de campos de 
pesquisa, desde a Informática até 
a Ecologia.

Quando aplicamos os concei-
tos na Ecologia, usamos o termo 
riqueza para expressar quantas 
espécies nossa amostra possui, 
enquanto o termo abundância 
refere-se a quantos indivíduos 
representam cada uma dessas es-
pécies. Desta forma, entendemos 
que diversidade é um índice ma-

temático que expressa a relação 
entre o número de espécies e a 
abundância de indivíduos presen-
tes em um ambiente.

Quando dizemos que um ecos-
sistema possui muita diversidade, 
significa que contém muita infor-
mação biológica. Por isso, quando 
perdemos ecossistemas com alta 
diversidade, perdemos muita in-
formação biológica. Empobrece-
mos a quantidade de informação 
que nosso planeta nos fornece, 
bem como todas as possibilidades 
trazidas pelo entendimento desse 
conhecimento sobre a definição 
de nossas estratégias diante da 
vida.
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descapitalizar bancos públicos é imobilizar o 
país (Parte 1)

a importância da reforma tributária para o 
setor de serviços (Parte 2)

RUi MONTeiRO MaRQUeS
PReSideNTe dO SiNdicaTO daS eMPReSaS 
de aSSeiO e cONSeRVaçãO dO eSTadO de 

SãO PaULO e MeMBRO TiTULaR dO cONSeLhO 
deLiBeRaTiVO da ceBRaSSe

SeRGiO TaKeMOTO
PReSideNTe da FedeRaçãO NaciONaL da 

aSSOciaçõeS dO PeSSOaL da caixa ecONôMica 
FedeRaL (FeNae)

O que a tecnologia tem a ver com esgoto 
e qualidade de vida?

Sabemos de fato o que é 
biodiversidade? (Parte 1)

MaTeUS SOUZa
GeReNTe-GeRaL de VeNdaS da áRea iNdUSTRiaL 

da GeMÜ VáLVULaS, SiSTeMaS de MediçãO e cONTROLe 
PaRa a áRea de eNeRGia e iNdÚSTRia

ReUBeR BRaNdãO
MeMBRO da Rede de eSPeciaLiSTaS eM cONSeRVaçãO da 

NaTUReZa (RecN) e PROFeSSOR de MaNejO de FaUNa e de 
áReaS SiLVeSTReS Na UNiVeRSidade de BRaSÍLia

Esse foi o discurso proferido 
entre 2002 e 2003. Entretanto, o 
resultado não era garantido e até 
hoje a questão não foi regulamen-
tada por lei complementar. O re-
sultado para o segmento de servi-
ços foi uma injeção entre 3% e 4% 
de aumentos de imposto direto, o 
que se configurou numa situação 
horrorosa para os empresários do 
setor terciário naquele período. 
Houve muitas dificuldades entre 
as empresas para assimilar e as-
sumir no faturamento essa carga 
tributária direta. Era um imposto 
‘leonino’.

Na prática a categoria de ser-
viços já está ‘vacinada’ na área 
fiscal, portanto, por não ter uma 
representação parlamentar muito 
grande e não ser muito unida, aca-
ba pagando a conta, apesar de ser 
uma grande categoria e importan-

te para o Brasil. Nestas ações mais 
recentes para reforma tributária, 
nosso setor está querendo parti-
cipar de forma mais ativa e unida 
por meio de nossa Central Brasilei-
ra do Setor de Serviços (Cebrasse).   

Essa central, por meio de par-
ceira com nossas entidades classis-
tas, está representando o segmen-
to como um todo no Congresso, 
no Poder Executivo e em outros 
tipos de fóruns que estão discutin-
do a reforma tributária. A Cebrasse 
primeiramente está mostrando aos 
parlamentares e governantes que 
precisam ter mais atenção com a 
categoria de serviços. Afinal, é o 
segmento que praticamente carre-
ga e sustenta o País, e mesmo dian-
te desta pandemia teve uma das 
menores quedas na sua operação.

Consequentemente, não é justo 
que o setor de serviços sempre ve-

nha a ser penalizado nessas refor-
mas. Nós bem sabemos no Brasil, 
que toda reforma tributária sem-
pre acaba aumentando impostos. 
Não há reforma tributária que não 
eleve os tributos. Esse discurso de 
que serão unificadas as alíquotas 
para simplificar o processo e a for-
ma da tributação é um embuste. 
Na verdade, em todas as situações 
em que se modifica a tributação o 
intuito tem sido a sua majoração.

É notório que no momento o 
governo também queira aumentar 
os impostos. Tanto é verdade, que 
o Executivo argumenta que a re-
forma deve ter início por partes. 
Primeiro seria preciso unificar as 
alíquotas do PIS e Cofins, porque 
assim haveria simplificação. Nis-
so, há concordância em parte. No 
entanto, devem ser criadas outras 
regras prejudiciais e seguramente 

haverá elevação de valores para a 
arrecadação. Por isso, o segmento 
está muito preocupado com essa 
questão.

Há algumas semanas, achamos 
oportuno quando a PEC 45 foi 
praticamente descartada. Os men-
tores daquela proposta estavam 
insistindo junto aos parlamenta-
res que ela não aumentava impos-
to, o que é uma grande fantasia, 
pelo contrário. Para se ter ideia, 
em nosso segmento, por meio 
de alguns cálculos que fizemos, a 
PEC 45 chegava a elevar os impos-
tos em mais de 10%, o que é um 
absurdo. Não podíamos nos con-
formar com esta situação. Concre-
tamente o que nosso setor deseja 
hoje é ser apenas ouvido e parti-
cipar das decisões e negociações 
sobre a nova forma de tributação 
do país.

O processo de abertura de capital 
da Caixa Seguridade — que atua no 
ramo de seguro habitacional, pres-
tamista, vida e residência e é uma 
das principais subsidiárias da Caixa 
Econômica Federal — traz diferentes 
polêmicas. Em seu lastro, está a “de-
volução” para o Tesouro Nacional 
dos chamados “IHCD”: Instrumen-
tos Híbridos de Capital e Dívida.

No contexto do IPO (Oferta Pú-
blica Inicial de ações, na sigla em in-
glês) nesta área de operações de se-
guros — que a Caixa qualifica como 
“parcerias estratégicas” — o banco 
público assinou cinco acordos entre 
2020 e 2021, sendo três concluídos 
e implementados. Na captação rece-
bida, estão valores que já têm desti-
no certo: serão usados para cumprir 
um cronograma de devolução de 
IHCD ao Tesouro; são recursos que 
voltarão aos cofres do governo para 
o pagamento de juros da dívida pú-
blica.    

O Tribunal de Contas da 
União (TCU), que à época autori-
zou as operações, determinou, no 
último mês de janeiro, que a Caixa 
apresentasse um cronograma de 
devoluções de IHCD. De 2021 até 
2031, um montante de R$ 35 bilhões 
deverá voltar ao Tesouro. Só este 
ano, serão R$ 7 bilhões retirados da 
Caixa. Em 2019, foram “devolvidos” 
R$ 11,35 bi.  

Quando considerados, além da 
Caixa, os outros bancos públicos — 
Banco do Brasil e BNDES — serão 
R$ 230 bilhões em devolução de 
IHCD destinados ao que o governo 
chama de “colchão da dívida”. Ou 
seja: declaradamente, o governo re-
tira recursos que seriam investidos 
em políticas públicas (nas áreas de 
habitação, infraestrutura, saúde e sa-
neamento, entre outras) e os transfe-
re para os bancos privados, que são 
os principais detentores da própria 
dívida pública. 

Para a Federação Nacional das 
Associações do Pessoal da Caixa 
Econômica Federal (Fenae), embora 
o governo não admita claramente 
que a privatização do banco está em 
curso, a venda de ativos ou IPOs de 
subsidiárias da Caixa já faziam parte 
desse plano estratégico, que, aos 
poucos, infelizmente, vai se concre-
tizando.    

Do mesmo modo que ocorreu 
com a Caixa Seguridade, em vez dos 
valores serem usados como gera-
dores de investimentos pelo banco 
público e aplicados no desenvolvi-
mento nacional, o temor das entida-
des representantes dos empregados 
da Caixa é que outras subsidiárias 
também passem pelo processo e os 
valores sigam para o mesmo ralo da 
dívida. 

Ao se comprometer com essa po-
lítica de ajuste fiscal para devolver 
recursos de operações realizadas 
junto ao Tesouro Nacional, a atual 

gestão da Caixa enfraquece o capi-
tal do banco público e joga uma pá 
de cal sobre os negócios de maiores 
rendimentos da instituição. A Caixa 
Econômica Federal deixa, portanto, 
de ser acionista controladora de suas 
subsidiárias.  

Conforme observa o economista 
e professor do Instituto de Economia 
da Universidade Estadual de Campi-
nas (Unicamp), Fernando Nogueira, 
os IHCD são legais e autorizados por 
lei, por autoridade financeira. Não 
são “criatividade de governos petis-
tas”. São instrumentos criados ain-
da no governo Fernando Henrique 
Cardoso, quando Armínio Fraga era 
presidente do Banco Central. 

Como bem lembra o professor, 
“a devolução é que é ilegal”, já que a 
operação é perpétua. Diz Nogueira: 
“É um equívoco ideológico causador 
de má política econômica e que traz 
um dano enorme para a sociedade 
brasileira”.   

Os afagOs dO presidente

Disposto a manter um bom relacionamento com os presidentes da 
Câmara, Arthur Lira e do Senado, Rodrigo Pacheco, o presidente Jair Bol-
sonaro está distribuindo afagos aos dois. Eles foram homenageados na 
cerimônia de comemoração do aniversário do Ministério da Defesa, com a 
Ordem do Mérito da Defesa no grau Grã-Cruz, a mais alta condecoração. 
Bolsonaro condecorou também o comandante do Exército, Paulo Sérgio 
Oliveira, o mesmo que arquivou o processo contra Eduardo Pazuelo, e a 
primeira-dama, Michelle Bolsonaro, em cerimônia do Ministério da De-
fesa.

TRE do CEaRá mulTa iRmão dE CiRo poR 
aglomERaR Em Campanha

O certificado poderá ser utilizado para autorizar a entrada em locais e 
eventos públicos, o ingresso em hotéis, cruzeiros, parques e reservas natu-
rais, entre outras possibilidades. “Dessa forma, garantiremos não somente 
o direito de circulação da população, mas também a diminuição dos efei-
tos nocivos do isolamento social prolongado, bem como a manutenção 
das atividades econômicas que não puderam se adaptar a sistemas remo-
tos de oferta de serviços e produtos”, disse o autor do projeto, senador 
Carlos Portinho (PL-RJ).

os imóvEis quE guEdEs quER vEndER

O ministro Paulo Guedes acreditava que poderia arrecadar até R$ 1 tri-
lhão com a venda de 750 mil imóveis detidos pela União. Mas esse número 
está longe de ser viável. De acordo com Relatório Contábil do Tesouro 
Nacional, divulgado na semana passada, em 2020, existiam R$ 89 bilhões 
em imóveis que podem ser vendidos. Esse total faz parte de um pacote 
maior de R$ 400,5 bilhões, que em teoria é passível de alienação. Ocorre 
que 77,7% são glebas (terras públicas da Amazônia Legal) e imóveis rurais 
do Incra voltados para reforma agrária, o que significa que não podem ser 
vendidos. Quando se olha o total de bens imóveis, aí sim se chega ao valor 
propagado por Guedes e até supera. Em 2020, o saldo bruto chegou a R$ 
1,53 trilhão.

vaCinação CompRomETida

O Ministério da Saúde reduziu, mais uma vez, a previsão de oferta de 
doses de vacinas contra Covid no mês de junho. O cronograma divulgado 
pela pasta aponta, agora, estimativa de 37,9 milhões de doses para este 
mês. O total é calculado com base em informações de fornecedores. Esse é 
o terceiro corte consecutivo na estimativa de doses disponíveis de vacinas 
contra Covid em junho – e o sexto se considerados outros cronogramas 
que já haviam sido divulgados pelo ministério nos meses anteriores. Para 
comparação, em 19 de março, a pasta chegou a prever 56,5 milhões de 
doses de vacinas para junho. Em seguida, a previsão foi sendo reduzida. 
A maior queda, porém, ocorreu nas últimas três semanas, quando o total 
foi de 52,2 milhões a 43,8 milhões, depois 39,9 milhões e, agora, a 37,9 
milhões.

maRinho vai ajudaR doRia nas pRévias do psdB

A notícia que movimentou o meio político foi a decisão do ex-presi-
dente do PSDB, no Rio, Paulo Marinho (foto), de se mudar para São Paulo 
para ajudar o governador João Doria nas prévias do partido para a disputa 
presidencial de 2022. Marinho acredita que Doria tem condições de ir ao 
segundo turno contra o ex-presidente Lula. A candidatura de Doria encon-
tra resistência interna no partido. Ele disse que vai “ajudar o Doria tanto 
nas prévias, quanto na eleição. Quando chegar o momento, ele vai saber 
comunicar suas realizações. Estou confiante de que será o adversário da 
esquerda no segundo turno. Eu dizia isso em 2018 sobre Bolsonaro e nin-
guém acreditava”. O empresário diz ter guardado material da campanha 
de Bolsonaro em 2018, da qual foi um dos principais articuladores.

Comissão da CâmaRa quER ConhECER a 
REalidadE do sEToR lEiTEiRo Em minas

A Comissão de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimen-
to Rural da Câmara dos Deputados realiza, hoje, visita técnica ao Campo 
Experimental da Embrapa Gado de Leite, no município de Coronel Pache-
co (MG). A visita atende a requerimento da deputada Aline Sleutijes, PS-
L-PR. Segundo a parlamentar, o objetivo é conhecer a experiência da Em-
brapa e colher subsídios e informações sobre os problemas enfrentados 
pelo setor leiteiro no país. A Embrapa implantou no campo experimental 
de Coronel Pacheco uma estrutura com a tecnologia composta barn em 
que os animais circulam livres pelo estábulo e cuja principal característica 
é o material orgânico distribuído sobre o piso, o que traz mais conforto 
às vacas.
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Câmara pode votar projeto que atualiza Lei de 
Improbidade Administrativa na próxima semana

valdEmaR soaREs

O vereador Daniel Dias (PCdo 
B)  disse que o Brasil está, de fato, 
mudando e que as leis aparecem 
para garantir o direito e a liber-
dade do cidadão como garante a 
Constituição. Ele disse que a li-
berdade religiosa é fundamental 
para os homens viverem em paz 
e que “impedir o culto religioso 
é um grave tipo de discriminação, 
semelhante ao preconceito de re-
ligião.” Disse ainda que existe Câ-
mara um Projeto de Lei 6936/10, 
que aumenta para reclusão de 
um a três anos, além de multa, 
a pena para o crime de ofensa a 
culto religioso. Atualmente, o Có-

digo Penal (Decreto-Lei 2.848/40) 
estabelece pena de detenção de 
um mês a um ano ou multa para 
a pessoa que “escarnecer de outra 
publicamente por motivo de reli-
gião, impedir ou perturbar culto 
religioso e desprezar publicamen-
te ato ou objeto religioso”. Se 
houver violência, segundo a lei, a 
pena é aumentada de 1/3, medi-
da mantida pelo projeto. Com a 
proposta, segundo Daniel, espera 
equiparar o tratamento dado aos 
crimes de escárnio ou impedi-
mento do culto religioso ao que 
é dado ao preconceito de religião, 
hoje punido com penas de até 
cinco anos de reclusão, conforme 
a Lei 7.716/89. 

“Quem impede um culto, es-
carnece de seu frequentador, 
perturba cerimônia religiosa ou 
vilipendia objetos de culto pra-
tica ato muitas vezes mais grave 
do que a simples não contratação 
como empregado por motivos de 
religião. Trata-se do mais grave 
tipo de discriminação, porque 
fere o direito ao livre exercício de 
culto”, explica ao parlamentar.

Ainda segundo Dias: “nós vi-
vemos num país onde não existe 
religião oficial e qualquer pessoas 
que quiser prestar um culto, des-
de que seja em ordem, sem ofensa 
as pessoas, animais ou a natureza 
em que será respeitado, pois isso 
é a verdadeira democracia. Só 
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Edil no xilindró recebe 
pagamento

Oh minha gente... quando eu 
penso que já vi de tudo um tiqui-
nho... eis que eu não vi nadica de 
nada e sempre aparece alguma coisa 
nova para eu lhe contar... Espia só... 
na cidade de Santana do Paraíso, o 
crime compensa e muito... é que lá 
tem alguns edis que estão passando 
uma temporada na pensão que to-
dos contribuímos, que é conhecida 
como Xilindró por terem garfado a 
merrequinha alheia... Só que eles 
não foram cassados e ainda continu-
am recebendo o pagamento e man-
tendo o status de vereador... Pode 
uma coisa desta? Oh desgraça... Não

morto pega fogo sozinho
Aiiiiiiiiiii... ui. ui. ui que meda... 

espia só não se brinca com coisas do 
além... até porque agente não sabe 
o que se passar por lá.. pois os ami-
gos que partiram não voltam para 
dizer como é... mas que tem coisas 
que acontecem e nós não entende-
mos isso lá acontece... Espia só essa 
notícia... Um hominho partiu para a 
cidade dos pés juntos e foi mandado 
para o necrotério e ficou lá esperan-
do para tomar aquele mel de coruja 
para ser levado para a cidade dos pés 
juntos... Pouco tempo depois ele pe-
gou fogo sozinho.. isso mesmo... aí 
foi aquela correria... e uns expulsa-
vam os demônios... outros diziam 
que era milagre outros que era um 
recado, cruzes...

Caminhada aumenta anos de 
vida?

Pois então minha gente mais 
que biita... foi divulgada uma pes-
quisa  que diz que quem anda mui-
to vive mais... Ué será que os car-
teiros vivem mais do que a maioria 
dos nossos irmãozinhos brazuqui-
nhas? Pois eles andam feito notícia 
ruim, né não? Agora outra pesquisa 
afirma que comer peixe é bom para 
emagrecer e ficar esbelto... será? 
Cotoquinho está aqui me dizendo 
que baleia só come peixe e nem 
por isso é magrinha... e aí... toda re-
gra tem exceção ou isso é conversa 
para boi dormir? A melhor dieta é 
do Açaí... uma picanha.. açaí uma 
.asinha de frango...um coraçãozi-
nho e se engordar é por culpa do 
destino e selebreia.

 
Textinho ou historinha 
cretininhas xonadinhas

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas 
importantes e sérias... e vou me de-
dicar exclusivamente ao nosso bes-
teirol de cada dia... afinal de contas 
tenho que oxigenar o nosso glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e rir é melhor 
do que ouvir a Justiça de Santa Ca-
tarina... eca- Um dia um fazendeiro 
forte disse que amava tanto a sua 
sogra que iria fazer uma bela estatua 
e de tamanho natural dela na porta 
da sua principal fazenda... e os ami-
gos disseram que iam cobrar... um 
ano depois todos voltaram a se en-
contrar e um deles perguntou pela 
estatua e logo o fazendeiro sapecou 
- Eu ia fazer a estatua e tudo estava 
preparado... mas minha sogra em-
pinou a carroça e não quis engolir o 
cimento e por isso não foi possível 

fazer... arré.

intolerância religiosa mata
Eita que a vida está ficando doi-

da demais... para esse mundão sem 
porteira de meu Deus que eu quero 
mesmo é descer... Assim não dá e eu 
não brinco mais... Espia só que coisa 
mais horrorosa... uma menina de 15 
aninhos estava namorando escondi-
da numa praça com um menino de 
outra religião e os pais não gosta-
ram... pegaram a menina... de panca-
da... e cinto de couro sem dó e nem 
piedade... Depois da sessão de tortu-
ra a menina foi dormir e sentiu mal... 
ao ser levada para o hospital ela foi 
direta para a cidade dos pés juntos... 
A religião que deveria pregar o amor 
virou ódio e levou uma adolescente 
a perder a vida... Religião é droga... é 
o ópio do povo.. Nojo...

sapinho é politico analógico em 
tempos de digitais

Eita que o meu amiguinho ma-
linha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho fez uma bela observa-
ção em relação ao Sapinho Embus-
teiro Pastel Manguaceiro Barbudo ao 
dizer que ele é um político analógico 
em tempos da era digital... Acho que 
apesar de muito pequeninho esse 
menino tem um coquinho altamente 
produtivo e ele esta certo mesmo... 
O Sapinho é um coronel dos tempos 
das redes sociais... Ele perdeu o po-
der e não perdeu a pose... quer con-
tinuar a mandar de qualquer jeito e 
não aceita ser contrariado e muito 
menos ser comparado como um 
brazuquinha qualquer que se sub-
mete as leis do país... O seu discurso 
é ultrapassado e fora moda.

Taxa do beijo
Espia só seu menino... tem certos 

homens do Paço que parece que es-
tão cada vez menos correto dos co-
quinhos... Assim não dá... na cidade 
de Juiz de Fora, a Câmara Municipal 
aprovou uma taxa para quem for 

despedir de alguém que for viajar 
de ônibus... e paga... e é chamada 
de taxa do beijo... e o homem forte 
do paço de lá não quer nem saber e 
disse que não abre mão dessa taxa...
Ué...será que agora tem que pagar 
até para beijar? Juiz de Fora fica bem 
ao lado do Rio de Janeiro... e eu que 
lá não vou de jeito nenhum e tomara 
que nenhum edil nosso vá lá copiar 
essa bobagem não... onde já se viu 
uma coisa dessas...criar a taxa do bei-
jo e para despedir... é o fim... aí.aí. 

hominho é atropelado por vaca e 
se danou

Oh minha gente que coisinha 
mais triste... Eu acho que está escrito 
o dia a hora que temos que nos des-
pedir desse mundão sem porteira 
de meu Deus e quando chega esse 
momento não tem meu pé me dói 

de jeito maneira nenhuma e vai mes-
mo... por que estou dizendo isso? 
Simples... Um dia um hominho tinha 
chegado do trampo em sua house... 
cansado...brincou... e procurou 
encher a pança... e foi assistir a te-
linha... E de repente caiu uma vaca 
no seu coquinho e o mandou para a 
cidade dos pés juntos... Isso aconte-
ceu na cidade de Caratinga... como a 
vaca subiu no telhado? Eu lá sei uai 
assim tu que saber demais.. mas foi 
veró mesmo... vaca no telhado.

montei no porco
Eu vou capar o gato... picar a 

mula... deitar o cabelo e cair mes-
mo no capinado... e não vá fazer 
nenhum tipo de traquinagem que 
não estarei por perto para lhe acudir 
de jeito maneira nenhuma... pois eu 
tenho mesmo que ir embora e vou 

voltar somente amanhã se Deus qui-
ser... e até lá por favor lembre - “O 
Senhor livrará ao necessitado que 
clamar, como também ao aflito e ao 
que não tem quem o ajude.” Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo...

o Fuso do dia é – Os políticos 
que são contra diminuição da maio-
ridade penal... é a favor da impuni-
dade e defendem bandidos... Xô 
coisa ruim... vamos dar o fora nesses 
políticos.. banir para sempre.. Fora...

o Xonado do dia é - O meu 
chefinho Paulo Faustino que é um 
empresário moderno... correto... 
honesto e tem sangue nos olhos e 
tem gerado indignação nos fracos 
e covardes... mas ele é mais do que 
vencedor.. arriba.. sucesso nobre 
guerreiro... Fui

Foto da semana

Hoje abrilhantando a nossa pagina... o tenente-coronel Leal que em seu nome parabenizo a melhor 
Polícia Militar do Brasil que recente fez aniversario.. são heróis que aplaudo...Sucesso nobres 

guerreiros...Fui

Proposta estabelece pena maior 
para ofensa a culto religioso

Os deputados federais podem 
analisar e votar, enfim, a proposta 
que altera a Lei de Improbidade Ad-
ministrativa, segundo o presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (Progressista-AL), a matéria está 
na pauta do Plenário, da próxima 
semana.

O anúncio ocorreu no sábado 
(12), após reunião dos líderes. Lira 
disse que antes do texto ser analisa-
do em plenário, o relator do texto, 
deputado Carlos Zarattini (PT-SP), 
vai fazer outras reuniões com parti-
dos para apresentar seu parecer.

O ato de improbidade admi-
nistrativa é aquele que implica en-
riquecimento ilícito ou vantagem 
patrimonial indevida em razão do 
exercício de cargo público.

Um dos pontos do projeto de 
lei é estabelecer o Ministério Públi-
co como o órgão responsável por 
propor ações de improbidade admi-
nistrativa, assim como a aprovação 
de eventuais acordos com os envol-
vidos. Já as ações de ressarcimento 
continuam de titularidade do ente 
público lesado.

Para o consultor jurídico, Marce-
lo Lucas o texto vai de encontro com 
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O Senado aprovou um projeto de 
lei (PL) que cria o Certificado de Imu-
nização e Segurança Sanitária (CSS). 
Esse certificado permitirá que pessoas 
vacinadas ou que testaram negativo 
para Covid-19 ou outras doenças in-
fectocontagiosas circulem em espaços 
públicos ou privados onde há restri-
ção de acesso. O texto vai à Câmara. 
Segundo o relator, Veneziano Vital do 
Rêgo (MDB-PB), a ideia do projeto é 
conciliar a adoção de medidas restriti-
vas de contenção do coronavírus com 
a “preservação dos direitos individuais 
e sociais”. Para ele, o CSS vai ajudar 
estados e municípios a administrar 
e balancear as medidas restritivas de 
locomoção ou de acesso de pessoas 
a serviços ou locais, públicos ou pri-
vados. 

Para Vital do Rêgo, o CSS traz 
como premissa o fato de que as pesso-
as imunizadas e as que testam negati-

vo para a Covid-19 representam baixo 
risco de propagação do vírus, desde 
que respeitadas as medidas profiláti-
cas de distanciamento social, uso de 
máscaras e higienização das mãos. As-
sim, na avaliação dele, não se justifica 
que essas pessoas permaneçam isola-
das, impedidas de trabalhar, estudar e 
se locomover. O certificado poderá ser 
utilizado para autorizar a entrada em 
locais e eventos públicos, o ingresso 
em hotéis, cruzeiros, parques e reser-
vas naturais, entre outras possibilida-
des. “Dessa forma, garantiremos não 
somente o direito de circulação da 
população, mas também a diminuição 
dos efeitos nocivos do isolamento so-
cial prolongado, bem como a manu-
tenção das atividades econômicas que 
não puderam se adaptar a sistemas 
remotos de oferta de serviços e produ-
tos”, disse o autor do projeto, senador 
Carlos Portinho (PL-RJ). 

Senado aprova criação de 
certificado para vacinados 
contra Covid-19

a Constituição Federal. “Em que o 
Ministério Público pode sim propor 
ação de improbidade administrati-
va, inclusive buscar responsabilizar 
civilmente e criminalmente aqueles 
que cometam atos de improbidade”.

Lucas também acredita que a fal-
ta de consenso é o principal motivo 
para a demora na votação. “Porque 
o próprio Poder Legislativo ainda 
discute se é legitimidade, ou não, 
do Ministério Público, propor ação 

de improbidade administrativa”.
A proposta diz respeito ao PL 

10887/18, que nasceu do trabalho 
conjunto do deputado Roberto de 
Lucena (Pode-SP), com uma comis-
são de juristas, criada na época pelo 
então presidente da Câmara dos 
Deputados, Rodrigo Maia (DEM-RJ), 
o texto tramita na Câmara desde 
2018.

Na época, a comissão de juris-
tas entendeu que “não é dogma-

ticamente razoável” compreender 
como ato de improbidade o equívo-
co, o erro ou a omissão decorrente 
de negligência, imprudência ou im-
perícia. Assim, a improbidade pas-
sará a ser atribuída exclusivamente 
a atos dolosamente praticados. Por 
outro lado, o projeto define que 
“não configura improbidade a ação 
ou omissão decorrente de interpre-
tação razoável de lei, regulamento 
ou contrato”. (Diário do Poder)

podemos viver em paz e em igual-
dade de condições racial, social, 
religiosa se houver, de fato, res-

peito pelo semelhante e, princi-
palmente pela sua fé professada. 
Esse projeto chega num momento 

bom e vai consolidar a liberdade 
de culto e o respeito ás religiões”, 
pondera.
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Deputado lamenta atuação do STF na 
Copa América

Vereadores cobram da Copasa reparos 
em asfalto

ALMG debate Programa Lixão Zero e ameaça a 
catadores

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Fucam agradece deputado Zé Reis 
pela reconstrução do órgão

giRlEno alEnCaR

A Fundação Educacional Caio 
Martins (Fucam) agradeceu ao de-
putado Zé Reis por ajudar a recons-
truir o órgão estadual. A presidente 
Geraldina Rodrigues participou de 
reunião na cidade de Buritizeiro, 
na tarde de sexta-feira (11), quando 
explicou que com apoio do deputa-
do, está sendo implantada uma nova 
dinâmica na Fucam, para atender 
maior quantidade de pessoas, na 
oferta de cursos de capacitação e ge-
ração de empregos e renda. O even-
to foi no gabinete do prefeito Pedro 
Braga e contou com as presenças de 
vereadores de Buritizeiro e Pirapora. 
Depois todos foram visitar a sede da 
Fucam. Braga agradeceu a presiden-
te Geraldina, observando que ela é a 
primeira presidente a visitar a Fucam 

em Buritizeiro e isso se deve ao fato 
de ser do Norte de Minas. 

Antonio Carlos Gonçalves, com 
37 anos de Fucam, afirma que o 
deputado Zé Reis mudou a história 
do órgão, quando colocou a Fucam 
vinculada à Secretara Estadual de 
Educação, onde existem recursos 
para ajudar a instituição. O deputa-
do Zé Reis reforçou que a Fucam foi 
criada pelo coronel Manoel José de 
Almeida, de Januária, que acreditou 
na educação como forma de trans-
formação social e quando tomou 
posse em 2019 como deputado, 
constatou que existia a intenção do 
Governo em extinguir o órgão. Pas-
sou a se mobilizar, como ex-aluno da 
Fucam, pois sabe do seu papel em 
ajudar os municípios, com a capaci-
tação de mão de obra e formação de 
profissionais. Ele acrescentou que a 

Fucam terá nova roupagem tecno-
lógica, para atender a demanda da 
atualidade e essa será a missão da 
presidente Geraldinha Rodrigues.

O deputado Zé Reis anunciou 
que o pedido do prefeito Pedro 
Braga liberou R$ 600 mil para a 
compra de uma Unidade Móvel Bá-
sica de Saúde, sendo uma iniciativa 
pioneira no Norte de Minas, onde 
o veículo terá consultório médi-
co e odontológico para percorrer 
as comunidades rurais. Anunciou 
ainda que liberou mais R$ 200 mil 
para um veículo da saúde e R$ 199 
mil para iniciar a primeira etapa da 
pavimentação de ruas. Explicou que 
o pedido da Associação dos Produto-
res estará sendo montada a Casa do 
Mel, para permitir que Buritizeiro 
faça o envasamento do mel de qua-
lidade, permitindo comercializa-lo 
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RAYANE TALLYS

O deputado Carlos Pimenta, em 
pronunciamento na Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais, demons-
trou sua indignação e surpresa 
com a atuação do Supremo Tribu-
nal Federal em relação a realização 
da Copa América no Brasil. Na sua 
opinião o STF está se transforman-
do no VAR, técnica usada no fute-
bol para retirar as dúvidas sobre 
lances duvidosos. Na sua concep-
ção, o STF deveria direcionar suas 
ações para assegurar à população a 
assistência ao tratamento contra a 
Covid-19 e não com coisas bobas, 
pois não tem nada haver com a 

Copa América.
O deputado salienta que virou 

rotina os partidos políticos que 
não concordam com a atuação do 
presidente da República aciona-
ram o STF para resolver a pendên-
cia. Ele lembra que o Brasil está 
na época de mar revolto e mare-
moto, sem rumo. Lembrou que é 
duro receber ligação com pedido 
de participação em vaquinha para 
pessoas carentes fazerem cirurgia 
ou mesmo ver os prefeitos recla-
mando da falta de condições por 
causa da crise financeira, apesar 
de terem créditos milionários dos 

recursos retidos pelo Estado até 
2018.

Ele lembra que foi procurado 
por oito prefeitos reclamando da 
situação e levou esses prefeitos 
ao governador Romeu Zema, que 
ficou sensibilizado e prometeu aju-
dar no que for possível. Carlos Pi-
menta salientou que os municípios 
ficam dependendo das emendas 
parlamentares para fazer as obras 
desejadas pela população e pediu 
que a Assembleia Legislativa inter-
ferisse, para assegurar a liberação 
das emendas e ajudar os municí-
pios. (ga)

Os vereadores de Montes Claros 
alertaram sobre a necessidade da 
Prefeitura se empenhar em obras 
que garantem a infraestrutura e 
bem-estar dos moradores e cobra-
ram das empresas prestadoras de 
serviço, o cumprimento de contra-
to. Edson Cabeleireiro (PV), cobrou 
da Copasa os reparos do asfalto em 
ruas que são feitas obras. Ele citou a 
rua Galileia no bairro Santo Inácio. 
O parlamentar também pediu a ins-

talação de faixas elevadas nas ruas 
Cruzeiro e Bela Vista: “A população 
precisa desta obra, antes que inicie 
o segundo semestre escolar, que 
provavelmente será presencial”, res-
saltou Edson.

O pedido de faixa elevada tam-
bém foi feito pelo vereador Elair 
Gomes (MDB). Ele falou sobre a im-
portância do serviço na avenida São 
Judas: “Há quatro anos pedimos essa 
obra que vai garantir mais segurança 

principalmente para os pedestres”, 
destacou Elair que também pediu a 
substituição das lâmpadas normais 
para a de led. Na Tribuna, o vereador 
Júnior Martins (Cidadania), também 
reclamou da qualidade dos reparos 
do asfalto feitos pela Copasa e pediu 
à prefeitura para que cobre um ser-
viço de mais qualidade. Ele também 
solicitou a revitalização da avenida 
Osmane Barbosa: “É uma avenida 
que dá acesso a diversos bairros e 

faculdades. Nós lembramos também 
a necessidade da substituição das 
lâmpadas normais pelas de led”, res-
saltou o vereador.

O vereador Leãozinho (Patriota), 
reforçou a necessidade de apoiar 
projetos que incentivam adoles-
centes e jovens a praticar esportes. 
Para ele a construção e reformas em 
campos de futebol da cidade é uma 
forma de contribuir também com 
os projetos sociais que estimulam e 

integram jovens. Leãozinho pediu a 
reforma da rua 32 do Alto Boa Vista: 
“A rua está intransitável e os mora-
dores cobram uma providência por 
parte da prefeitura”, finalizou o ve-
reador.

Odair Ferreira (SD), falou da ne-
cessidade da instalação de meio-fio 
ao longo da avenida Olímpio Maga-
lhães. Uma obra que pode ajudar e 
estimular os moradores a fazerem as 
calçadas na porta de suas casas. Esta 

foi uma das cobranças do vereador 
que lembrou que as ruas 20, 21, 26 e 
38 no bairro Jardim Olímpico estão 
sendo patroladas: “Pedido atendido 
que vai ajudar a população. Na ave-
nida, que também será patrolada e 
compactada, a instalação do meio-
fio, além de mudar o aspecto visual 
do bairro, pode levar os moradores 
a arrumar as calçadas, já que haverá 
uma delimitação de espaço”, finali-
zou Odair. (ga)

em outras cidades, Estados e até paí-
ses. Propôs que a fundação participe 
deste projeto.

A presidente da Fucam, Geral-
dinha Rodrigues explicou que sua 
administração será pela potencia-

lização do órgão e que atualmente 
a unidade de Buritizeiro funciona 
com o curso de música para 110 
alunos, de todas faixas etárias e que 
priorizará na melhoria do prédio e 
na capacitação da população. Com a 

retomada das aulas em 14 de junho 
serão ofertados mais cursos. Anun-
ciou que foi celebrado acordo com 
a escola estadual Mariete Amorim, 
para mais cursos e pediu o apoio da 
população para reforçar a Fucam.

O Programa Lixão Zero, do gover-
no federal, seu impacto sobre a inclu-
são socioprodutiva dos catadores de 
materiais recicláveis e suas condições 
de trabalho são o tema de audiência 
pública da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), hoje (14), a 
partir das 9 horas. A reunião, solici-
tada pelo deputado André Quintão 
(PT), será realizada pela Comissão do 
Trabalho, da Previdência e da Assis-
tência Social. 

De acordo com o deputado, o pe-
dido para realização do debate partiu, 
inicialmente, do Movimento Nacional 
dos Catadores de Materiais Reciclá-
veis (MNCR), entidades ambientais, 

de pesquisa e de engenharia sanitária.
Lançado em abril de 2019 pelo 

Ministério do Meio Ambiente, o Pro-
grama Lixão Zero tem o objetivo de 
eliminar os lixões existentes e apoiar 
os municípios para soluções mais 
adequadas de destinação final dos 
resíduos sólidos.

Em Minas Gerais, uma das últimas 
ações vinculadas ao programa foi o 
lançamento do Edital de Chamada 
Pública para seleção de projetos de 
usinas de triagem mecanizadas de re-
síduos sólidos urbanos. O evento foi 
realizado na sede da Federação das 
Indústrias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg), em 17 de maio de 2021, com 

a presença do ministro do Meio Am-
biente, Ricardo Salles.

O programa propõe a concessão 
da gestão de resíduos para a iniciativa 
privada, com a implantação de usinas 
que podem gerar energia a partir da 
queima de resíduos sólidos.

Esse modelo de tratamento de 
resíduos sólidos vem provocando 
críticas e protestos de entidades pú-
blicas e da sociedade civil, tais como 
o MNCR, o Grupo de Trabalho Cata-
doras e Catadores da Defensoria Pú-
blica da União, a Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental 
(Abes-MG) e o Observatório da Reci-
clagem Inclusiva e Solidária (Oris).

Os documentos publicados por 
estas entidades apontam algumas fa-
lhas no Programa Lixão Zero:

- Não inclusão dos catadores de 
material reciclável e suas cooperativas 
na proposta de coleta seletiva apre-
sentada;

- Exclusão de municípios que não 
integram consórcios intermunicipais;

- Incentivo à incineração de resí-
duos com riscos para a saúde humana 
e o meio ambiente;

- Descumprimento de procedi-
mentos científicos para o fim de li-
xões;

- Uso de recursos públicos para 

atender a interesses privados.
Em uma nota técnica de sua au-

toria, a Defensoria Pública da União 
chama atenção para o risco de se re-
petir, em todo o País, o caso do “Lixão 
do Aurá”, na Região Metropolitana de 
Belém (PA), desativado em 2015. As 
cerca de 2 mil famílias de catadores 
que ganhavam seu sustento no lixão 
foram prejudicadas no processo, que 
não oferecia alternativas a esses traba-
lhadores.

O deputado André Quintão defen-
deu a mobilização pela suspensão do 
edital em Minas e reformulação do 
programa. “Minas Gerais não pode 
concordar com privilégios para al-

guns municípios em detrimento de 
outros, com a exclusão das coopera-
tivas e associações dos catadores de 
materiais recicláveis nos processos, 
com a incineração que o Estado já 
proibiu por lei e outros métodos 
danosos à saúde, ao meio ambiente 
e que comprometem o trabalho dos 
catadores”, afirmou o parlamentar.

Estão convidados para o debate 
representantes dos governos federal 
e estadual, do Ministério Público, de 
entidades representativas dos catado-
res de material reciclável, de muni-
cípios e de instituições que realizam 
estudos sobre a questão sanitária e 
ambiental. (Portal ALMG)
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Zema X Dúvida X Candidatura X 
Novo X Presidência X Amoedo

Marlus X Anteprojeto X Fundo 
Municipal x Empreendorismo 

Coletivo

Procedimento X Autocontrole X 
Agricultura X Novo Marco

Rodrigo Maia X Cabeça a Prêmio X 
Expulsão X Dem

Vereadores X Cobram X 
Revitalização X Pública X Reforma

PoderData X Pesquisa X 
Questionada X Empresários X 

Bolsonaro

Campanha X Trabalho Infantil X 
Lançada X Contra X Aurindo

Voto Impresso X Realidade X 
Maioria X CCJ

Desde que o empresário João Amoedo foi escolhido pela maioria 
dos diretórios do Novo para disputar à presidência da República em 
2022, o governador mineiro Romeu Zema deixou clara a oposição 
ao seu nome. Ele apoiou o nome do deputado federal Tiago Mi-
traud. Mesmo dizendo que apoia os dois nomes, Zema fala: “sempre 
sou favorável à renovação. Cabe ao diretório nacional fazer a esco-
lha adequada. Os dois nomes representam renovação, mas o João 
Amoêdo já foi candidato. O partido pode tentar um novo nome. Não 
sabemos nem se o partido vai lançar candidato à Presidência. Ainda 
existe essa interrogação”. O certo que o governador Zema é candi-
datado a reeleição e pelo Novo, embora tenha surgido convites para 
que ele filie a um novo partido, ele decidiu ficar no Novo e disse 
que ainda continua sendo novidade dentro da política.

O vereador Marlus do Independência (PT), enviou anteprojeto, 
ao prefeito Humberto Souto (Cidadania), solicitando a criação do 
“Fundo Municipal de Empreendimento Coletivo, Qualificação e 
Inserção Profissional (FMEC)”. O projeto visa que gestores muni-
cipais criem instrumentos, como “bolsa-qualificação profissional” 
e uma renda básica para o trabalho (bolsa-trabalho), contribuindo 
com o capital financeiro de novos empreendimentos. “Estamos 
pensando na crise econômica que o Brasil atravessa, exigindo 
um olhar atento ao desenvolvimento local e regional. Além de 
distribuir renda, os municípios brasileiros têm a possibilidade de 
produzir e distribuir riquezas, a partir do papel assumido pela 
Prefeitura, de implantação de uma escola permanente de forma-
ção de mão de obra”, defende o vereador Marlus. O anteprojeto 
direciona políticas públicas para a inserção profissional, possibili-
tando o ingresso dos indivíduos no mercado de trabalho criando 
condições de empregabilidade, através de iniciativas de empreen-
dedorismo, cooperativas, associações e projetos individuais.

O ex-presidente da Câmara, Rodrigo Maia, será expulso do DEM 
hoje (14). A decisão será anunciada durante a reunião da Executiva 
Nacional do partido. A deputada Professora Dorinha vai apresentar 
o relatório do processo interno ao qual Maia responde. A situação 
de Maia no partido se deteriorou após ele deixar a presidência da 
Câmara, quando os atritos com o presidente do DEM, ACM Neto, 
ficaram insustentáveis. Maia chegou a chamar ACM Neto de oportu-
nista e malandro baiano. Maia se degastou muito com vários pode-
res, pois com o presidente Bolsonaro ele não tem apoio, uma vez 
que ele o vê como adversário político. O ex-presidente do Legisla-
tivo Federal começou a criticar a liderança nacional do DEM ainda 
quando era presidente da Câmara e isso já vinha irritando toda cú-
pula do partido que resolveu abrir um processo ético que resultou 
no pedido da expulsão do partido que deverá ocorrer hoje.

Em sessão ordinária da Câmara de Montes Claros, vereadores 
alertaram e pediram atenção especial por parte do Executivo para 
as áreas públicas.

O vereador Valdecy contador (Cidadania), lembrou-se da obra de 
revitalização da Praça da Matriz, praça Doutor Chaves, que estava 
depredada e foi isolada em outubro do ano passado para reforma, 
mas somente agora o município pôde, efetivamente, dar início aos 
trabalhos. O parlamentar, que visitou e fotografou áreas públicas, 
enviou requerimento ao Executivo cobrando a urgente reforma 
dos banheiros na praça Doutor Carlos: “Sabemos da importância 
de ter banheiros públicos para atender, principalmente as pessoas 
que precisam aguardar o transporte público”, explicou Valdecy. O 
parlamentar criticou a situação da lagoa do Interlagos, pediu apoio 
da secretaria de Serviços Urbanos para limpeza e capina no local, 
destacou a importância do alargamento da pista de Cooper que foi 
construída em volta da lagoa: “Seria interessante essa obra para que, 
pelo menos duas pessoas possam andar lado a lado”, comentou. 

O que está por trás da pesquisa levada a efeito pelo instituto 
comprado pelo dono do Magazine Luiza, que deu que a vantagem 
de Lula sobre Jair Bolsonaro caindo sete pontos? Em maio, o Lula 
vencia Bolsonaro por 52% a 34%; agora, por 48% a 37%. Todos nós 
sabemos que qualquer pesquisa a essa altura do campeonato não 
quer dizer nada. No entanto, quem torce por uma terceira via, já 
está comemorando o fato de que Lula foi o único candidato que 
perdeu pontos contra Jair Bolsonaro, enquanto todos os outros ga-
nharam. Não é nada, não é nada, não é nada mesmo. Terceira via 
e o instinto de sobrevivência. Políticos e analistas estão dando à 
polarização entre direita e esquerda, Bolsonaro e Lula, como coisa 
certa e acabada. Por não pensar assim, está cada vez mais claro que 
é muito cedo para definir rumos. As nuvens que se mostram paradas 
ao menor vento, podem correr em várias direções. No Brasil, tudo 
acontece de uma hora para outra, e os embates não são irreversíveis 
nem nos minutos finais da contenda. O imponderável tem moradia 
no país.

A Prefeitura de Montes Claros lançou na sexta-feira (11), a edição 
2021 da Campanha de Erradicação do Trabalho Infantil, em celebra-
ção ao Dia Mundial de Combate ao Trabalho Infantil, comemorado, 
em todo o planeta, no dia 12 de junho. A campanha foi lançada 
no plenário da Câmara Municipal e contou com a participação de 
secretários, vereadores, assistentes sociais, psicólogos, advogados 
e servidores municipais. Com o tema “Precisamos agir agora para 
acabar com o trabalho infantil!”, a Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social, através do Programa de Erradicação do Trabalho 
Infantil (PETI), e com o apoio do Centro de Referência Regional em 
Saúde do Trabalhador (Cerest) da Secretaria Municipal de Saúde, 
promoverá diversas ações ao longo da semana para promover refle-
xões sobre o tema e fomentar a articulação dos serviços existentes 
na rede. 

Aurindo Ribeiro, secretário municipal de Desenvolvimento So-
cial, destaca que a celebração da data vem ao encontro das ações 
realizadas pelo Município ao longo do ano. “Montes Claros não po-
deria ficar de fora dessa campanha. Executamos a abordagem diaria-
mente contra o trabalho infantil e temos diminuído drasticamente 
os números”.

O presidente do TSE, ministro Luís Roberto Barroso, argumen-
tou no Congresso Nacional, que o voto impresso representa um 
retrocesso. Mas dos 32 parlamentares que integram a Comissão e 
Constituição e Justiça e da Cidadania da Câmara Federal, 21 apoiam 
a proposta de autoria da deputada Bia Kicis (PSL-DF). Os parlamen-
tares do PT e da Rede são os únicos contrários à medida. A proposta 
exige a impressão de cédulas em papel na votação e na apuração de 
eleições, plebiscitos e referendos no Brasil. A Comissão realiza na 
próxima semana três audiências públicas e na segunda, terá entre 
os convidados o professor da Universidade Federal de Minas Gerais, 
Jeroen Antonius Maria Van de Graaf. Já o ex-presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), Nel-
son Jobim, é o convidado da terceira audiência da semana, que está 
marcada para quinta-feira (17), às 14h.

Procuradoria X Depoimento X 
Governadores X CPI Covid-19

A Procuradoria-Geral da República deu parecer favorável ao depoi-
mento de governadores na CPI da Covid-19 no Senado e defendeu 
que a convocação de governadores para prestar depoimento “com 
o fim de fiscalizar a aplicação de recursos federais”, não viola o pac-
to federativo e o princípio da separação dos poderes. O documento 
é assinado pelo procurador-geral da República, Augusto Aras, e foi 
apresentada ao Supremo Tribunal Federal. O ministro da Saúde fará, 
a pedido de Bolsonaro, um estudo para que se defina a partir de qual 
percentual da população brasileira já vacinada com a segunda dose as 
máscaras poderiam não ser mais um item de uso obrigatório. 

5

O relator do projeto de lei do Ministério da Agricultura, que pro-
põe um novo marco legal para os procedimentos de autocontrole, já 
aplicados desde 2011, às indústrias de produtos de origem animal, 
foi motivo de discussão entre empresários e deputados. O relator do 
projeto, deputado federal Domingos Sávio, PSDB-MG, ressalta que 
a proposta tem o objetivo de estender o modelo aos demais seto-
res agroindustriais ainda não abarcados, como os de bebidas, rações, 
fertilizantes, entre outros de produtos de origem vegetal. A propos-
ta traz também o Programa de Incentivo à Conformidade em Defesa 
Agropecuária. A proposta do governo atualiza o valor das multas apli-
cadas durante a fiscalização agropecuária e o valor será de até 150% 
do valor atribuído ao lote do produto. Para os empresários, o valor da 
multa tem caráter confiscatório.
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PETI faz hoje blitz contra o trabalho infantil em 
Montes Claros

Montes Claros assina termo para 
aplicação da prova da OAB

Guarda Municipal e PM 
acabam com rolezinho 
na Avenida Sanitária
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Homem foi preso por tráfico de drogas durante ação contra 
aglomeração em Montes Claros
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A Prefeitura de Montes Claros 
assinou um Termo de Compro-
misso com a Fundação Getúlio 
Vargas para a aplicação das pro-
vas da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), realizadas ontem 
(13), das 11 às 19 horas, com 
mais de 1.000 candidatos. Essa 
foi o 32º exame da OAB. No ano 
passado, a Prefeitura proibiu a 
realização em Montes Claros, sob 
a justificativa de descumprimen-
to das medidas sanitárias. Porém 
a prova foi aplicada com base em 

decisão do juiz João Adilson Sal-
gado, quando faltavam duas ho-
ras para o evento.

O prefeito Humberto Sou-
to informa que considerando 
que a Fundação Getúlio Vargas 
apresentou, através do ofício, 
plano para realização do Exame 
e protocolo de segurança e pre-
venção contra o coronavírus e 
a Secretaria Municipal de Saúde 
aferiu que o protocolo sanitário 
apresentado está alinhado com 
as diretrizes sanitárias do Minis-
tério da Saúde, exaradas através 
da Portaria n.º 1.565/2020, de 18 

de junho de 2020, que estabele-
ce orientações gerais visando a 
prevenção, controle e mitigação 
da transmissão da Covid-19.

A Fundação Getúlio Vargas as-
sumiu o compromisso que será 
observada a distância mínima de 
pelo menos dois metros, entre os 
examinadores que estejam atu-
ando diretamente na execução 
do certame. O descumprimento 
das obrigações estipuladas na 
cláusula segunda do presente 
termo importará na sua rescisão 
imediata e a revogação de pleno 
direito da autorização concedida.

Segurança extra aos dados nos cartórios 

A Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais (LGPD) está em vigor desde setembro de 2020 e, a 
partir de agosto deste ano, terá início a fiscalização para verificar o cumprimento da legislação. 
Por isso, empresas de diferentes setores estão ajustando processos internos para atender às 
exigências legais – inclusive os cartórios de Registro de Imóveis. 

Por suas características únicas, que envolvem a publicidade de informações sobre as atividades 
realizadas, os serviços notariais e registrais são mencionados de forma expressa no artigo 23, 
nos §4º e §5º da LGPD. E, embora a Corregedoria-Geral de Justiça de Minas Gerais e o 
Conselho Nacional de Justiça ainda não tenham regulamentado tais diretrizes, os cartórios não 
podem se privar de tomar as medidas necessárias para proteger os dados constantes em 
documentos físicos ou eletrônicos.  

“Os oficiais devem estimular a adoção de uma cultura de segurança e privacidade por seus 
funcionários e tornar acessível aos usuários a política aplicada internamente”, explica 
Marialice Souzalima Campos, oficiala do Registro de Imóveis de Carlos Chagas. Por isso, as 
serventias têm buscado compreender como as normas se aplicam à realidade registral para, 
assim, adequar seus procedimentos.  

Segundo Marialice, o primeiro passo é mapear o fluxo de dados, observando, por exemplo, 
quais informações são coletadas, a quantidade, onde são armazenadas e quem tem acesso a 
elas. Os cartórios também precisam atuar conforme os requisitos estabelecidos no Provimento 
74/2018, que dispõe sobre os padrões de tecnologia a serem seguidos para prevenir a 
exposição de dados.  

Vale destacar que os cartórios já estão capacitando suas equipes para conscientizá-las da 
importância de preservar as informações dos usuários. “É fundamental compreender que os 
dados coletados só podem utilizados para a finalidade informada ou prevista em lei. Para 
outro escopo, é imprescindível a concordância dos titulares das informações”, alerta a oficiala. 

A sede da OAB

A Polícia Militar e a Guarda Mu-
nicipal fechou a avenida Deputado 
Esteves Rodrigues, na noite de sába-
do (12), em mais uma etapa da ‘Ope-
ração Segurança pela Vida’, quando 
dispersou vários jovens que estavam 
no canteiro central do local, em aglo-
meração e sem respeitar as medidas 
sanitárias. A operação ocorreu depois 
que os moradores do bairro Melo 
pediram a ação, sob a justificativa 
de impactos com os chamados “ro-
lezinhos”,  som alto,  desrespeito às 
regras de trânsito, às leis ambientais, 
os constantes assaltos, que têm tirado 

o sono, provocando medo, tirando o 
sossego, a saúde e, em muitos casos, 
o direito de ir e vir dos moradores e 
comerciantes do bairro. A iniciativa 
foi da advogada Aline Bastos.

A Guarda Municipal explica que 
“mesmo com os hospitais lotados, 
novas cepas do Covid-19 na região, 
a falta de consciência e responsa-
bilidade levou a mais uma ação da 
Polícia Militar e Guarda Municipal na 
avenida Sanitária neste sábado onde 
acontecia um “rolezinho”. Diversas 
viaturas desobstruíram os canteiros 
centrais onde centenas de jovens se 

aglomeravam sem observar nenhuma 
medida de segurança. Pelo menos 
uma pessoa foi detida e conduzida a 
delegacia de plantão. As Operações 
das forças de segurança continuam 
por toda noite.

No abaixo assinado entregue na 
Polícia Militar, a advogada Aline Bas-
tos informa “a necessidade urgente 
de reforçar o policiamento na aveni-
da deputado Esteves Rodrigues e ruas 
adjacentes. Justifica-se este pedido, 
por se tratar de uma área com grande 
circulação de pessoas à noite e de ma-
drugada, inclusive com os chamados 

“rolezinhos”. O som alto, a multidão 
e o desrespeito às regras de trânsito, 
às leis ambientais, os constantes assal-
tos, têm tirado o sono, provocando 
medo, tirando o sossego, a saúde e, 
em muitos casos, o direito de ir e vir 
dos moradores e comerciantes do 
bairro Melo. 

O barulho é ouvido ao longo dos 
quarteirões vizinhos e supera os limi-
tes permitidos pela Lei do Silêncio 
da cidade, além do uso das ruas ad-
jacentes para tráfico de drogas e uso 
de entorpecentes e afins. Os eventos 
acontecem sempre de sexta a domin-

go, com maior incidência no sábado, 
que se inicial por volta das 23h e se 
estende pela madrugada. Os atos 
acontecem no canteiro Central da 
Avenida, no escuro do canteiro usam 
drogas, fazem sexo, promovem dan-
ças, bebem, traficam e usam as ruas 
adjacentes como banheiro sanitário. 
O medo e a perturbação ao sossego é 
algo que estamos convivendo há mais 
de três anos com um considerável au-
mento nos últimos 2 anos”. 

Então, é urgente e necessário um 
serviço preventivo realizado pela Po-
lícia Militar, para identificar, analisar 

e responder aos problemas de segu-
rança pública na região e melhorar 
a qualidade de vida da comunidade 
local. “Por todos os motivos anterior-
mente relatados, é que os morado-
res e os comerciantes, através desse 
documento, solicitam com urgência 
uma Base Comunitária Móvel, com o 
objetivo de proporcionar mais segu-
rança e tranquilidade para a região da 
avenida Deputado Esteves Rodrigues, 
especialmente entre a Casa da Esfirra 
até à esquina da Prefeitura, onde o 
problema tem se agravado”, destaca. 
(ga)

A Prefeitura de Montes Claros rea-
liza hoje, blitze na rua Doutor Santos 
e na zona rural para conscientizar a 
população contra o trabalho infantil. 
Os técnicos da área farão abordagem 
dos moradores, alertando sobre a 
importância de não concordar com 
a mão de obra infantil. Na sexta-feira 
(11), ocorreu o lançamento da Cam-
panha de Erradicação do Trabalho 
Infantil, em celebração ao Dia Mun-
dial de Combate ao Trabalho Infantil, 
comemorado, em todo o planeta, 
no dia 12 de junho. A campanha foi 
lançada no plenário da Câmara Mu-
nicipal e contou com a participação 
de secretários, vereadores, assistentes 
sociais, psicólogos, advogados e servi-
dores municipais.

Com o tema “Precisamos agir 
agora para acabar com o trabalho 
infantil!”, a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, através do 
Programa de Erradicação do Traba-
lho Infantil (PETI), e com o apoio 
do Centro de Referência Regional 
em Saúde do Trabalhador (Cerest) 

da Secretaria Municipal de Saúde, 
promoverá diversas ações ao longo 
da semana para promover reflexões 
sobre o tema e fomentar a articula-
ção dos serviços existentes na rede. 
Aurindo Ribeiro, secretário municipal 
de Desenvolvimento Social, desta-
ca que a celebração da data vem ao 
encontro das ações realizadas pelo 
Município ao longo do ano. “Montes 
Claros não poderia ficar de fora dessa 
campanha. Executamos a abordagem 
diariamente contra o trabalho infantil 
e temos diminuído drasticamente os 
números. Essa data vem para celebrar 

nossas conquistas no combate ao tra-
balho infantil, seguindo as determina-
ções do prefeito Humberto Souto”, 
afirma.

Na abertura das celebrações, a psi-
cóloga Mônica Alves Rocha Carvalho 
proferiu palestra abordando o tema 
“desenvolvimento e saúde mental da 
criança e do adolescente”, explicando 
as fases da formação infantil e como 
as políticas governamentais preci-
sam dar atenção aos aspectos físicos, 
psicomotores, sociais, cognitivos e 
emocionais do desenvolvimento das 
crianças. (ga)
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Montes Claros reajusta em R$ 5,3 
milhões os contratos de hospitais

Hospital Universitário 
ampliará sua 
estrutura física
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Os hospitais Aroldo Tourinho, 
Dilson Godinho, Mário Ribeiro, 
Prontosocor e Santa Casa de Mon-
tes Claros receberam um reajuste 
total de R$ 5.334.445,00 nos seus 
contratos com a Prefeitura de Mon-
tes Claros, conforme extrato publi-
cado no Diário do Município, de 
sábado (12). A Fundação de Saúde 
Dílson de Quadros Godinho teve o 
14º Termo de Aditamento no mon-
tante de R$ 480 mil, e o valor cor-
responde a 1,46% do valor inicial-
mente contratado. Com o referido 
acréscimo o valor global do contra-
to será de R$ 33.199.462,68. 

Altera-se o tópico XII da cláu-
sula terceira do contrato original e 
toda a produção apresentada, assim 
como todos os gastos de manuten-
ção, seja para custeio da equipe ou 
aquisição de materiais ou qualquer 
outro que venha a ser provenien-

te dos leitos de UTI credenciados 
para atendimento dos casos de Co-
vid-19, serão custeados conforme 
valor denominado ao prestador 
pela portaria n°1516, de 09 de ju-
nho de 2020 e pela portaria n° 501, 
de 19 de março de 2021, corres-
pondente ao número total de leitos 
habilitados (oito para o período de 
junho a agosto de 2020 e dez para 
março de 2021) multiplicados pelo 
número total de diárias nas compe-
tências. O valor integral expresso 
nas respectivas portarias será repas-
sado depois de disponibilizado no 
Fundo Municipal de Saúde.

A Fundação de Saúde Dílson de 
Quadros Godinho assinou também 
o 15º Termo de Aditamento. De R$ 
480 mil e com o referido acréscimo 
o valor global do contrato passa a 
ser de R$ 33.679.462,68. A Funda-
ção Educacional Alto e Médio São 
Francisco - Hospital das Clínicas 
assinou o Termo de Aditamen-

to no valor de R$ 1.319.040,00 e 
com o referido acréscimo o valor 
global do contrato passa a ser de 
R$ 17.115.736,92 e com isso, toda 
a produção apresentada, assim 
como todos os gastos de manu-
tenção, seja para custeio da equi-
pe ou aquisição de materiais ou 
qualquer outro que venha a ser 
proveniente dos leitos de UTI cre-
denciados para atendimento dos 
casos de Covid-19, serão custeados 
conforme valor denominado ao 
prestador pela portaria n°1516, de 
09 de junho de 2020, pela portaria 
MS 3.576, 18 de dezembro de 2020 
e pela portaria n° 501, de 19 de 
março de 2021, correspondente ao 
número total de leitos habilitados 
(seis para o período de junho a se-
tembro de 2020; 15 para o período 
de dezembro a fevereiro de 2021 e; 
20 para março de 2021 multiplica-
dos pelo número total de diárias 
nas competências.  

Ainda para a Fundação Educa-
cional Alto e Médio São Francisco 
- Hospital das Clínicas foi assina-
do contrato de R$ 960 mil e o va-
lor global do contrato passa a ser 
de R$ 18.075.736,92. A Fundação 
Hospitalar de Montes Claros assi-
nou o 14º termo de aditamento, 
com a quantia de R$ 480 mil e tal 

valor corresponde a 1,98% do valor 
inicialmente contratado. Com o re-
ferido acréscimo o valor global do 
contrato será de R$ 24.608.804,76. 
A Fundação Hospitalar de Montes 
Claros assinou outro contrato no 
valor de R$ 480.000,00 e com o re-
ferido acréscimo o valor global do 
contrato será de R$ 25.088.804,76. 

A Santa casa de Montes Claros as-
sinou contrato de R$ 1.248.000,00 
e com isso, o contrato global passa 
a ser de R$ 88.691.562,43. O Pron-
tosocor de Montes Claros assinou 
o oitavo termo de aditamento no 
valor de R$ 367.445,40 e com o re-
ferido acréscimo o valor global do 
contrato será de R$ 2.900.061,48.

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF), vincu-
lado à Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), vai 
passar por novos serviços de re-
forma e ampliação da sua estru-
tura física, visando a melhoria do 
atendimento e mais conforto aos 
usuários e servidores, assim como 
vem ocorrendo em seu parque 

tecnológico, com a aquisição de 
equipamentos de última geração. 
As melhorias serão implementa-
das com recursos de custeio, no 
valor de R$ 1.897.047,11, asse-
gurados pelo Governo de Minas 
Gerais. Serão contempladas as 
diversas clínicas e setores da uni-
dade hospitalar. Os serviços já 
foram licitados e as obras de re-

forma e ampliação previstas para 
o hospital foram apresentadas 
e discutidas em reunião entre o 
reitor Antônio Alvimar Souza, e a 
superintendente do HUCF, Prís-
cilla Izabella Fonseca Barros de 
Menezes, juntamente com outros 
integrantes da gestão superior da 
Unimontes e da diretoria do hos-
pital. (ga)
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Duas pessoas ficaram feridas 
num acidente na BR-251, próximo 
ao distrito de Vale das Cancelas, em 
Grão Mogol. A batida foi entre um 
carro e um caminhão que seguiam 
sentido Araçuaí.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o caminhão bateu na 
traseira do carro. Com o impacto 
da colisão, os dois veículos saíram 
da pista e caíram em um barranco 
de, aproximadamente, quatro 

metros de altura, às margens da 
rodovia.

No veículo de passeio, dois 
homens sofreram ferimentos pelo 
corpo e foram socorridos pelas 
equipes dos bombeiros e do Samu. 
O motorista do caminhão não se 
feriu.

*Michael Stephan da Silva

A paz conforme o dicionário é geralmente definida como um 
estado de calma ou tranquilidade, uma ausência de perturbações 
e agitação. No plano pessoal, paz designa um estado de espírito 
isento de ira, de desconfiança e de um modo geral de todos os 
sentimentos negativos. Para alguém que se pretenda estar em esta-
do de paz entende-se qualquer pessoa que esteja tranquila consigo 
mesma e, por conseguinte, com os outros. Em outra esfera pode-
mos compreender a paz como um posicionamento imposto pela 
lei ou uma trégua de conflito entre povos. Ainda assim gostaríamos 
de enfatizar aqui o conceito de paz voltado para o estado de espíri-
to humano. Se paz é contrária à guerra, compreendemos que para 
se entender o valor da paz é necessário compreender o valor do 
conflito e da guerra para então reconhecemos um quão é relevante 
cultivar e manter um estado de espírito pacífico de paz!

O ser humano tem em seu desenvolvimento, desde a mais ten-
ra idade, conflitos espirituais, emocionais que povoam a sua men-
te. Por isso é interessante se ter uma visão voltada à resolução de 
conflitos internos para que então alcancemos o nível de excelência 
de paz. Foco na resolução do problema e não no problema, ou 
seja, apenas reclamar do que nos cerca não é definitivamente o 
melhor caminho. Para Sêneca, filósofo do Império Romano, “nossa 
mente nunca está bem a não ser quando está em paz consigo mes-
ma”. Vale destacar ainda a expressão bíblica que em Mateus, 12:34 
nos descreve que “a boca fala do que o coração está cheio”. Desse 
modo é possível refletir sobre que temos proclamado em nosso 
dia a dia, qual o tom de voz temos utilizado, qual é a expressão 
de nossa face ao enunciar um pensamento perante o outro. Por 
conseguinte o nosso olhar para quem entoamos nossas palavras 
deve ser coerente com o discurso ao qual estamos produzindo. A 
nossa alimentação espiritual, emocional também estão inseridas 
nesse contexto para que possamos professar a paz em todas as 
áreas de nossa vida.

Lado outro é permissível a compreensão de que o ato de errar 
como aprendizado contínuo também pode ser uma ponte entre o 
conflito e a paz. Se formos seres que desenvolvem gradativamen-
te habilidades no decorrer da vida, o indicado é que a cada nova 
experiência possamos realizar uma reflexão acurada para então 
termos consciência da ação que nos levará ao êxito em outra opor-
tunidade. Ainda assim a ideia de que todo bom trabalho é desen-
volvido com planejamento nos leva a manutenção da paz interior 
e exterior (domínio sobre o que se espera), pois a ansiedade sobre 
os acontecimentos futuros ou mesmo a depressão relacionada a 
momentos passados, muitas vezes são resultados de situações de-
sorganizadas em nossa mente. Por vezes temos a ideia que somen-
te situações do passado eram boas e o presente não. Justamente 
porque não fazemos do nosso presente o melhor momento para 
a realização do que pretendemos hoje. Compreende-se que é per-
feitamente possível dizer que a paz também é resultado da nossa 
habilitação para a inteligência emocional. Essa expressão nos re-
mete a que utilizemos as ferramentas emocionais e as expressemos 
na hora, certa, na medida certa, com a pessoa certa. Não há como 
evitar que propaguemos nossos anseios, mas é claramente possível 
mensurar como expressar essas emoções. E desse modo tendemos 
a imprimir a emoção adequada a cada situação que nos acomete 
no objetivo de construir e manter uma paz interior.

Homem baleado em 
Porteirinha é transferido 
de helicóptero para Moc 

Caminhão que transportava abacaxi 
tomba na Serra de Francisco Sá

Mulher fica ferida após ser atingida 
com golpes de canivete em Moc

Acidente entre carro e 
caminhão deixa dois 
homens feridos na 
BR-251

Como alcançar a 
paz?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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Carro ficou destruído 
após acidente na BR-251

8 Segurança pública

Um caminhão carregado com 
abacaxi tombou na BR-251, na 
Serra de Francisco Sá, na tarde 
deste sábado (12). O motorista não 
sofreu ferimentos e disse à Polícia 
Rodoviária Federal que perdeu 
o controle da direção porque o 
veículo ficou sem freios.

O acidente foi por volta das 
13h20 e o trânsito na rodovia foi 

completamente liberado às 16h45 
após a remoção do veículo pelo 
guincho. Houve derramamento 
de óleo na pista e os bombeiros 
jogaram 12 sacos de serragem para 
eliminar os riscos de derrapagem.

Segundo a PRF, o motorista 
seguia de Itaberaba (BA) para 
Curitiba (PR) e o acidente foi na 
altura do km-473.

A Polícia Civil investiga os 
motivos que levou uma mulher, de 
33 anos a esfaquear outra mulher, 
de 22, após um desentendimento 
por motivos passionais, na 
Vila São Francisco de Assis, em 
Montes Claros, no sábado (12). 

A ocorrência foi registrada como 
lesão corporal.

De acordo com a Polícia Militar, 
a autora usou um canivete para ferir 
a mulher e cortar o cabelo dela. O 
pivô da confusão é um homem, 
que ainda não sabemos quem é. 

Ele teria terminado com a autora. 
Ela, entendendo que ele estaria 
com uma antiga ex, foi até a casa 
dela com objetivo de pegar os dois 
em flagrante, o que não aconteceu.

Segundo o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 

(Samu), a vítima foi ferida 
superficialmente na face, na 
cabeça, no braço e no dedo. Ela 
foi encaminhada para o Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
onde passou por exames e 
procedimentos, e foi liberada.

"

Um homem, de 25 anos, foi 
transferido em estado grave de 
Porteirinha para Montes Claros. A 
vítima tinha um grave ferimento 
provocado por disparo de arma 
de fogo. O transporte da vitima foi 
feito pelo helicóptero do Samu/
Corpo de Bombeiros.

Um helicóptero do Suporte 
Aéreo Avançado de Vida (SAAV) 
realiza o encaminhamento do 
paciente entre unidade hospitalar 
de Porteirinha, na região da Serra 
Geral, no Norte de Minas, até 
Montes Claros. O rapaz foi ferido 
na cabeça na madrugada de hoje 

e conduzido até hospital nesta 
cidade.

Diante da gravidade do 
ferimento, o atendimento aéreo 
está sendo efetuado pelos 
socorristas do Samu e do Corpo de 
Bombeiros nesse serviço integrado 
objetivando uma assistência médica 

mais intensiva à vítima.
A Polícia Militar ainda não 

concluiu o relatório referente a esse 
fato. Preliminarmente, a informação 
é de que a vítima teria sido baleada 
neste domingo no bairro Vila Guará, 
em Porteirinha. (OLIVEIRA JÚNIOR - 
Colaborador)

Se formos seres que desenvolvem gradativa-
mente habilidades no decorrer da vida, o indi-
cado é que a cada nova experiência possamos 
realizar uma reflexão acurada para então termos 
consciência da ação que nos levará ao êxito em 
outra oportunidade.  Ainda assim a ideia de que 
todo bom trabalho é desenvolvido com planeja-
mento nos leva a manutenção da paz interior e 
exterior (domínio sobre o que se espera), pois a 
ansiedade sobre os acontecimentos futuros ou 
mesmo a depressão relacionada a momentos 
passados, muitas vezes são resultados de situa-
ções desorganizadas em nossa mente.

Helicóptero do Samu/Corpo de Bombeiros 
em Porteirinha que fez o transporte de 
homem para hospital em Montes Claros 
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Estado lança plano que atende 
o Norte de Minas

9regiOnal

Estudo analisa a percepção de servidores 
sobre os resíduos sólidos 

No interior do país, acesso à vacina 
de Covid-19 mobiliza quilombolas
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A cidade de Araçuaí, no Vale 
do Jequitinhonha, sediou a apre-
sentação do Plano Integrado de 
Desenvolvimento do Norte e Nor-
deste de Minas Gerais, evento com 
a participação do governador Ro-
meu Zema. O ato chama a atenção 
pela postura do Estado em retirar 
do Norte de Minas o protagonismo 
sobre essas ações, pois no mês de 
maio foi lançado o programa Leite 
pela Vida retirando o Norte de Mi-
nas da primeira etapa. No dia 17, 
quinta-feira o governador deverá 
lançar o Plano Integrado de Desen-
volvimento. 

O Plano Integrado de Desen-
volvimento do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais foi uma iniciativa 
do Instituto de Desenvolvimento 
do Norte e Nordeste de Minas Ge-
rais (Idene) e o secretário estadual 
de desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, negou que seja 
discriminação ao Norte de Minas, 

pois alega que apenas aproveitou 
a visita do governador ao Vale do 
Jequitinhonha.  

O plano prevê ações de curto, 
médio e longo prazos. As primeiras 
ações para serem executadas em 
2021/2022 estimam investimentos 
de R$ 1,43 bilhão com a geração de 
milhares de empregos. Três eixos 
são detalhados no documento: de-
senvolvimento econômico e social, 
infraestrutura e segurança hídrica. 
Fernando Passalio e Nilson Borges 
fizeram uma breve apresentação 
do plano e disseram o quanto o 
governo do Estado está comprome-
tido com a região. “A orientação do 
governador foi de que fizéssemos 
um plano efetivo e aqui está algo 
que a gente consegue fazer”, disse 
Passalio. 

Borges ressaltou a importância 
de ter ouvido as lideranças que 
conhecem tão bem a realidade da 
região. “Estamos muito felizes pela 
vinda do governador lançando o 
plano aqui, valorizando essa gente 

O estudo que avalia a percepção 
de funcionários de uma instituição 
de ensino superior de Januária so-
bre os resíduos sólidos foi o traba-
lho premiado em primeiro lugar no 
IX Seminário de Iniciação Científica 
(SIC) do IFNMG na área de Enge-
nharias. O trabalho é de autoria dos 
estudantes Diana da Mota Guedes, 
Bruno Mendes Ferreira e Maylda 
Gonçalves Barbosa, do curso de ba-
charelado em Engenharia Agrícola e 
Ambiental; e Rebeca Viana Noguei-
ra, do técnico em Meio Ambiente. 
A orientação é dos professores An-
tonio Fabio Silva Santos e Patrícia 
Conceição.

A pesquisa teve como foco uma 
questão que, segundo os autores, 
vem se tornando um desafio para 
os gestores e toda a comunidade 
envolvida com as instituições de 
ensino: a destinação dos resíduos 

O Quilombo dos Arturos, em 
Contagem (MG), organizou no iní-
cio do mês passado uma cerimônia 
fúnebre de congado com poucas 
pessoas para sepultar Maria Auxilia-
dora da Luz, de 84 anos.

Matriarca da comunidade, ela 
sucumbiu à Covid-19 seis dias após 
o patriarca Mário Brás da Luz, seu 
marido, de 86 anos, ter o mesmo 
destino. Tudo ocorreu antes que os 
dois pudessem celebrar mais um 13 
de maio, data que marca a abolição 
da escravatura e também o Dia de 
Nossa Senhora do Rosário, padroei-
ra da comunidade.

O casal não havia sido vacinado. 
Dias depois, uma de suas filhas tam-
bém não conseguiu se recuperar da 
doença. “Em menos de 15 dias, 
perdemos três pessoas”, lamenta o 
motorista e percursionista Antônio 
Santos, sobrinho de Mário.

O número de óbitos nas comu-
nidades quilombolas vem sendo 
acompanhado pela plataforma do 

Observatório da Covid-19 nos Qui-
lombos, iniciativa da Coordenação 
Nacional de Articulação das Comu-
nidades Negras Rurais Quilombolas 
(Conaq) e do Instituto Socioam-
biental (ISA).

Eles mapearam, até o momento, 
5.399 casos confirmados e 279 óbi-
tos, o que corresponde a uma taxa 
de letalidade de 5,16%. O percentu-
al supera a média nacional de 2,8%.

O fisioterapeuta Hiago Daniel 
Heredia Luz, neto de Maria Auxi-
liadora e de Mário, conta que uma 
fatalidade impediu que o casal fosse 
vacinado pelo critério de idade.

“Quando chegou a vez deles, os 
dois estavam com sintomas gripais 
e, pelas orientações do Ministério 
da Saúde, não se deve vacinar nes-
sas condições. Tem que esperar a 
melhora dos sintomas. Quando eles 
poderiam finalmente ser vacinados, 
eles pegaram a Covid-19”, conta.

Cerca de duas semanas após a 
contaminação do casal, quilombo-

las de todas as idades começaram 
finalmente a ser atendidos como 
grupo prioritário em todo o país.

“Não apenas a vida dos meus 
avós como a de muitas outras pes-
soas teria sido poupada se a vacina-
ção tivesse sido garantida de forma 
mais hábil. Para que as doses che-
gassem aos quilombolas, foi preci-
so uma articulação nacional”, diz 
Hiago.

Fora do plano
O Plano Nacional de Imunização 

(PNI) previu quatro fases para aten-
dimento a grupos prioritários na va-
cinação contra a Covid-19. Embora 
as comunidades indígenas tenham 
sido incluídas logo de início, os qui-
lombolas ficaram de fora.

Em fevereiro, o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) julgou uma ação 
movida pela Conaq – Arguição de 
Descumprimento de Preceito Fun-
damento (ADPF) 742 – e determi-
nou o prazo de 30 dias para que o 

Ministério da Saúde elaborasse um 
plano de combate à pandemia nas 
comunidades quilombolas. Elas 
foram incluídas na segunda fase de 
vacinação, que teve início no final 
de março. Mas a maioria dos planos 
estaduais só conseguiu contemplar 
os quilombolas em abril.

Uma vez dentro na segunda fase 
da vacinação, o Quilombo dos Artu-
ros foi rapidamente atendido pelo 
município de Contagem, mas essa 
não foi a realidade em todo o país. 
Houve situações complexas em ou-
tros pontos do Brasil e algumas co-
munidades ainda lutam pelo acesso 
à vacina.

Evolução das vacinas
Até a última sexta-feira (11), 

495.938 quilombolas haviam toma-
do uma dose da vacina de Covid-19 
e 40.791 tinham recebido as duas 
doses, segundo informações da pla-
taforma LocalizaSUS, do Ministério 
da Saúde.

Isso significa que 43,7% já foram 
atendidos, segundo estimativas da 
pasta. No entanto, apenas 3,6% re-
ceberam as duas doses.

De acordo com o Plano de 
Operacionalização de Vacinação, 
existem ao todo no país 1.133.106 
quilombolas, distribuídos em 1.278 
municípios. O Ministério da Saúde 
informa que esses números estão 
baseados no último Censo do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), realizado em 2010, e 
nas áreas mapeadas em 2020.

“Vale ressaltar que a pasta traba-
lha em conjunto com estados e mu-
nicípios para atualização constante 
desses dados”, acrescenta o texto.

A Conaq considera, por sua 
vez, que essas estimativas subesti-
mam o número de quilombolas, o 
que pode afetar a disponibilidade 
de doses. O próprio IBGE possui 
dados mais atualizados que os do 
Censo de 2010. Uma nota técnica 
do órgão, publicada no ano passa-
do, estima 5.972 comunidades em 
1.674 municípios. Com base nesses 
dados, o número de cidades que 
abrigam comunidades quilombolas 
é 31% superior ao previsto no Plano 
de Operacionalização de Vacinação. 
Por sua vez, a Fundação Palmares 
tem 3.471 quilombos certificados 
no país, mas não possui estimativa 
populacional. (Agência Brasil)

sólidos gerados por suas atividades. 
Nesse contexto, o estudo objetivou 
teve como objetivo “levantar infor-
mações sobre os tipos de resíduos 

gerados no campus”.
Na primeira etapa, os pesquisa-

dores aplicaram um questionário 
semiestruturado para os servidores 

docentes e técnicos administrati-
vos, num total de 60 entrevistados. 
O termo “resíduos sólidos” foi 
substituído por “lixo”, para simplifi-

car a compreensão de quem estava 
respondendo. Os servidores foram 
questionados a respeito da geração 
de resíduos sólidos em seus respec-
tivos setores de atuação. Os resídu-
os que na visão dos servidores apre-
sentam características para serem 
classificados como perigosos fo-
ram: calda de agrotóxicos utilizados 
em pesquisa; material biológico; 
material perfurocortante; descarte 
de reagentes químicos; lixo eletrô-
nico e águas residuárias de análises 
químicas ricas em metais pesados.

O questionário aplicado tam-
bém avaliou a percepção dos servi-
dores sobre a coleta seletiva e sobre 
os projetos de conscientização/ 
sensibilização ambiental focados 
na temática dos resíduos sólidos 
no campus Januária. Os dados do 
levantamento foram tabulados e 
comparados com dados da litera-

tura a fim de discutir a percepção 
sobre os resíduos sólidos e a peri-
culosidade dos resíduos gerados 
em determinados setores. De acor-
do com os autores do trabalho, 
foi evidenciada a “possibilidade 
de geração de resíduos perigosos 
no campus Januária, sendo ne-
cessários estudos mais detalhados 
para diagnosticar e classificar os 
resíduos gerados”. Eles enfatizam 
a necessidade de “identificar a for-
ma de gerenciamento dos resíduos 
em setores específicos no campus e 
propor adequações à luz da Política 
Nacional de Resíduos Sólidos”. O 
estudo apontou, ainda, a necessida-
de de se dar continuidade ao Pro-
jeto de Sustentabilidade Ambiental 
(realizado no Campus desde 2018) 
no Eixo dos Resíduos Sólidos e am-
pliar a divulgação e visibilidade do 
projeto. (ga)

Apenas 3,6% dessa população receberam as duas doses da vacina
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Marian liga para Car-
men e conta que Mili 
está se saindo bem 
com o treino que está 
fazendo com Mosca. 
Carmen fica preocupa-

da e diz que tomará uma posição. Diego diz pra Ju-
nior que não gostou de Dani. Junior diz que os dois 
não podem ficar discutindo. No orfanato, Dani fala 
para Teca e Ana que Junior vai largar Carol para ficar 
com Diego e Andreia. A menina pede ajuda às ami-
gas para unir Fernando e Carol novamente. Tati está 
com saudade do “Homem Triste”. Heloísa entra no 
quarto da neta e diz que ela não pode pisar no chão, 
que está cheio de micróbios, ainda mais por ela es-
tar fraca. Heloísa desinfeta a neta. Carmen chega ao 
orfanato com a avaliadora, Amélia (Gabriela Sairava), 
de surpresa e antes do momento combinado. Tobias 
diz para Maria Cecília e Eduarda que irá para um 
teste de elenco. Eduarda fala para a filha seguir o 
marido para averiguar se é verdade. Amélia começa 
a avaliação de Mili. A garota oferece algo para Amé-
lia beber. Maria Cecília vê Tobias com o advogado e 
constata que ele mentiu pra ela. Doutor Pequenote 
(Giovanni Venturini) diz para Tobias que precisam 
de uma testemunha para comprovar que ele sofre de 
dupla personalidade durante o processo. Tobias diz 
que levará a irmã, Tamiris, para depor. Mili sobe as 
escadas sozinhas, arruma a cama e se sai muito bem 
na avaliação.
Dani garante que não contará nada ao menino. Neco 
presenteia Lúcia com uma boneca. A menina, que não 
fala, fica encantada. Maria Cecília pede para Francis 
prestar a atenção nas atitudes de Tobias e que qualquer 
comportamento estranho dele para avisá-la. Na aula de 
teatro, Duda e Marian fazem a cena de Romeu e Julie-
ta. Pata fica enciumada de longe, mas o professor pede 
pra Duda refazer a cena com Pata. Dessa vez é Marian 
que fica com ciúme. O professor elogia a cena de Pata 
e Duda, diz que eles possuem química e estão de pa-
rabéns. Helena chega em casa e vai ver Lúcia. Neco se 
esconde debaixo da cama. Helena pisa na mão de Neco, 
mas não vê o garoto.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Úrsula se descontrola 
e expulsa Luna/Fiona 
do hospital aos gritos, 
deixando Téo confuso. 
Bia implora a Isaac para 
deixá-la competir. Rafael 

sofre quando Alexia/ Josimara mostra o áudio de Kyra 
confessando sua traição ao ex-namorado. Alejandro con-
sola Luna. Renatinha fica furiosa com a indiferença de 
Rafael. Alexia conta seu plano a Luna e Kyra para invadir 
a casa de Dominique. Doutor Emir avisa à família de Téo 
que a paralisia não tem previsão de duração. Helena fica 
preocupada com a decisão de Téo de fazer a fisioterapia 
somente com Luna/Fiona. Alexia/ Josimara avisa a Renzo 
que irá se atrasar para o concerto. 

Ana e Rodrigo tentam 
disfarçar a proximidade, 
mas Lúcio desconfia. Iná 
se preocupa com o afasta-
mento de suas netas. Ma-
nuela prepara uma festa 

para Júlia, e a menina implora que o pai fique com elas. 
Rodrigo fala para Lourenço que ainda está muito confuso 
com relação ao que sente por Ana e Manuela. Alice diz 
que Ana não pode continuar escondendo o que sente por 
Rodrigo. Dora se preocupa com o idealismo de Marcos 
em relação ao trabalho. Celina aconselha Lúcio a terminar 
seu relacionamento com Ana.

Maria Marta se interessa 
cada vez mais por Maurí-
lio. Reginaldo exige que 
Tuane explique por que 
chamou Elivaldo à sua 
casa. Enrico estranha ao 

ver Maria Marta acompanhada por outro homem e con-
ta para Maria Clara. Magnólia e Severo repreendem Ro-
bertão por não trazer dinheiro para casa. José Alfredo se 
recusa a conversar sobre Cristina com Maria Ísis. Mau-
rílio conta para Maria Marta que vai morar no Rio de 
Janeiro. Vicente e Cristina passam a noite juntos. José 
Alfredo pensa no que Cristina falou sobre o exame de 
DNA. Elivaldo ouve a discussão entre Reginaldo e Tuane 
e decide ir embora. João Lucas briga com Du. 

Thaeme é chamada de ‘pegajosa’ 
com filha 

graciele lacerda anuncia noivado 
com Zezé di Camargo: ‘o começo 
de uma nova etapa’

luan santana manda flores para natalía 
Barulich no dia dos namorados

Nesta Dia dos Namorados, Gra-
ciele Lacerda e Zezé Di Camargo 
ficaram noivos. No Instagram, a in-
fluenciadora anunciou a novidade 
ao postar fotos ao lado do sertanejo. 
‘Agora sim, estamos noivos! O seu 
sim, o meu sim, o começo de uma 
nova etapa’, escreveu ela

Graciele Lacerda aproveitou o 
Dia dos Namorados para promover 
o noivado com Zezé Di Camargo. 
Neste sábado (12), ela anunciou o 
novo passo na relação com o cantor. 
“Agora sim, estamos noivos! O seu 

sim, o meu sim, o começo de uma 
nova etapa”, escreveu a influencia-
dora, homenageada pelo sertanejo 
com uma tatuagem recentemente.

A notícia deixou alguns fãs con-
fusos, já que muitos acreditavam 
que Zezé e Graciele já eram casados. 
“Noivos? Mas vocês não moram jun-
tos?”, questionou um sobre a vida 
do casal, que mora na Fazenda É 
O Amor, em Goiás, local no qual a 
musa fitness desfila com biquínis 
que arrancam elogios do cantor. 
“Você que pediu ele em casamento? 

O cantor Luan Santana presen-
teou a modelo Natalía Barulich, 
seu par romântico no clipe ‘Mo-
rena’ com nove buquês de flores. 
A norte-americana está no Rio de 
Janeiro e mostrou em suas redes 
sociais o mimo recebido. ‘Obriga-
da, moreno’, respondeu.

Luan Santana enviou flores para 
a modelo Natalía Barulích, com 
quem ele protagoniza seu novo 
clipe “Morena”. Em suas redes so-
ciais, a norte-americana mostrou 
nove buquês de flores brancas e 
cor de rosa. “Obrigada, moreno! 
É Dia dos Namorados no Brasil e 
ganhei essas rosas lindas. E tem 

uma playlist especial aqui”, contou 
a influenciadora digital neste sába-
do (12).

Nas redes sociais, diversos fãs 
do cantor - que teria embarcado 
com Natalía para Trancoso no fe-
riado de Corpus Christi - torceram 
para que os dois ficassem juntos 
também na vida real. “Tenha um 
crush que te mime com nove bu-
quês de flores que nem o Luan com 
a Natalia”, apontou uma. “Assume 
esse namoro logo, todo mundo já 
sabe!”, pediu outra. “Só acho que 
os dias de solteiro para Luan está 
acabando. Vem aí o namoro com 
Natalia Barulích”, torceu um tercei-

ro sobre os artistas.
Natalía tem 29 anos, nasceu na 

Califórnia e já foi apontada com 
affair de Neymar, além de ser ex-
namorada de Maluma. Em entre-
vista anterior, comentou o fim do 
relacionamento com o colombia-
no. “Eu o amava profundamente 
e quando se está apaixonada as 
coisas se tornam cegas. Não digo 
que me arrependo, mas eu estava 
cega sabendo que estava em uma 
relação tóxica e não havia aceitado 
isso, não me amava o suficiente 
para me afastar, até que finalmente 
não teve mais remédio para eu ter 
que fazer isso”, disse.

Mãe de Liz, Thaeme respondeu 
uma internauta que opinou sobre 
a criação da menina nas redes so-
ciais. A sertaneja foi chamada de 
‘pegajosa’ e concordou: ‘O máxi-
mo que eu posso e com o maior 
orgulho do mundo. Que dó dos 
seus filhos, se você for mãe, por 
ter um pensamento assim’

Thaeme Mariôto gosta de abor-
dar diferentes questões relaciona-
das à maternidade em suas redes 
sociais e foi alvo de um comentá-
rio em tom pejorativo por conta 
do carinho com a filha, Liz, de 2 
anos. À espera de Ivy, sua segun-
da filha, ela foi questionada se era 
“sempre pegajosa” com a menina. 
“Sim, minha querida! O máximo 
que eu posso e com o maior orgu-

lho do mundo. Que dó dos seus 
filhos, se você for mãe, por ter um 
pensamento assim”, disse a serta-
neja 

Algum tempo depois, ela vol-
tou à rede social e deu um con-
selho para a seguidora. “Fiquei 
pensando, ‘nossa, porque será’. 
Muitas vezes, ela age assim porque 
não recebeu amor na vida dela. 
Não dá nem para julgar, na verda-
de”, afirmou no Instagram Stories 
a paraense, que sente mais enjoos 
na nova gestação.

“Mas a gente sabe que muitas 
pessoas que passaram por isso de 
não receber afeto e carinho, hoje 
em dia fazem a diferença na vida 
dos filhos. Porque sabem que isso 
fez falta, então faz diferença. Então 

fica aqui o meu conselho: tenta ser 
mais carinhosa com seu próximo 
que você vai colher mais amor”, 
apontou a artista, fã assumida de 
looks combinando com a menina.

Anteriormente, Thaeme contou 
como lida com o uso da tecnologia 
com a filha. “Não deixo muito tem-
po seguido! Acaba assistindo umas 
três vezes ao dia, mas pouco!”, dis-
se a dupla de Thiago nos palcos.

Casada com o empresário Fabio 
da Lua, ela ponderou que a herdei-
ra insiste para ficar mais tempo. “A 
Liz pede várias vezes ao dia, mas 
tento evitar ao máximo. Porém dei-
xo um pouco sim porque ela ama e 
acho que, de certa forma, também 
aprende com os desenhos”, argu-
mentou.

Você disse que preparou a surpre-
sa”, quis saber mais um, se referindo 
a um comentário feito por Graciele 
nos Stories.

Graciele tinha planos de engravi-
dar de Zezé Di Camargo no ano pas-
sado, mas a pandemia do Coronaví-
rus mudou a programação do casal. 
“A pandemia me fez adiar. Achei me-
lhor aguardar um pouco”, explicou 
a influenciadora. “No meu caso, eu 
teria que ir a clínica para consultas, 
realizar exames e nesse momento 
não acho seguro. Então, achei mais 
coerente aguardar um pouco e espe-
rar a vacina para as coisas de acalma-
rem”, revelou ela.

Embora tenha sido Graciele que 
tornou pública a decisão de adiar a 
gravidez, ela garante que tudo foi 
decidido em conjunto com o cantor, 
que já é pai de Wanessa, Camilla e 
Igor. “Achamos mais coerente e segu-
ro aguardar tudo se acalmar para dar 
continuidade no processo”, contou 
a influenciadora.

Ela garante que não sente pres-
são em relação à gravidez aos 40 
anos. “Sempre sou muito questio-
nada em relação a isso”, começou 
a influenciadora. Graciele, aliás, 
afirmou compreender o público que 
fica curioso com as novidades de sua 
vida pessoal: “Eu fico tranquila, pois 
entendo a curiosidade e expectativa 
das pessoas”.

Seg a Sáb, às 20h30
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Substância 
combustí-

vel de
isqueiros

Tito Lívio,
histo-
riador

romano

A classe
popular
romana
(Hist.)

Bissexual
(red.)

Forma de
decote
suave

Local do
carona
sobre o
cavalo

Critério pa-
ra defini-
ção do

polígono

Sam Raimi,
cineasta
dos EUA

Escuderia 
de Fórmula
1 da Red

Bull

Compõe a 
apresenta-
ção do Po-
werPoint

Peixe po-
pular em
tatuagem
oriental

Tijolo
artesanal
vulnerável
à umidade

Família de
banquei-
ros e dois

papas

Doer como
uma quei-
madura

Michael
Phelps,
nadador
dos EUA

Suporte
para trans-

portar
doentes

(?)-Leste,
país fron-
teiriço com
a Indonésia

Novo Tes-
tamento
(abrev.)

Substância
corrosiva
do sabão

1/5 do
lustro

Grito de
agonia

Erva do
absinto

"Urbano",
em IPTU

Candelabro
de castelos
Resumo

das lições

(?) epóxi,
cola de

bijuterias

Pronome
indefinido

Órgão
eleitoral

Material
de choças

Lingotes

É negociada
em leilões
de bovinos

Ultrapassou
(em capa-

cidade)
Litoral

Processo iniciado 
com a

criação  
do CNPJ

Boba

Mar em
que se

localizam
as Antilhas

Filhotes
de cavalo

(bras.)

Como vive
o ermitão

"(?) é mes-
mo o amor",
frase imor-

talizada
por Tom
Jobim

"Let It Be", "Abbey
Road" e "Yellow

Submarine" (Mús.)

Condição 
do membro

do "AA"
Compa-

nheiro de
aventuras
de Mario
(game)

Carne de
(?), ingre-
diente da
culinária 

nordestina

Único país
produtor

do topázio
imperial

"Casa" dos
Smurfs

(TV)

Calçado
informal
de couro

e sola de borracha

3/ulo. 4/anis. 5/adobe — luigi — slide. 9/toro rosso. 16/álbuns dos beatles.
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A melhor economia possível. 
Assim podemos resumir o duelo 
entre Atlético e São Paulo no Mi-
neirão. O Galo venceu o duelo 
pela 3ª rodada do Campeonato 
Brasileiro por 1 a 0, gol marcado 
por Jair. Ele foi escalado na equipe 
para substituir Tchê Tchê, impossi-
bilitado de jogar pelo vínculo liga-
do ao tricolor. O alvinegro optou 
por não pagar R$ 1 milhão pela 
liberação e essa se mostrou a me-
lhor decisão.

Tchê Tchê está emprestado ao 
Atlético pelo São Paulo. Para o 
meio-campista entrar em campo, 
o Galo deveria pagar R$ 1 milhão 
previsto em contrato. O alvinegro 
decidiu fazer a economia do valor 
e acabou garantindo a vitória com 
gol de Jair, que aproveitou belo 
cruzamento rasteiro de Hyoran.

Com a vitória, o Atlético che-
gou aos 6 pontos no Campeonato 
Brasileiro e assumiu a 5ª posição 
(pode perder até três posições na 
classificação com o fim da rodada). 
Já o São Paulo segue com um pon-
to e sem marcar na competição.

Os dois times voltam a campo 
pelo Campeonato Brasileiro na 
quarta-feira, às 19h. O Atlético visi-
ta o Internacional, no Beira-Rio. Já 
o São Paulo recebe a Chapecoense.

o jogo - Cuca escolheu o vo-
lante Jair para substituir Tchê Tchê, 

impossibilitado de jogar por ques-
tões contratuais. A opção do trei-
nador se mostrou acertada logo no 
primeiro tempo.

O jogo começou de muito estu-
do, com o São Paulo dominando a 
posse de bola, principalmente no 
setor defensivo, sem conseguir sair 
jogando com muita qualidade. O 
Atlético, com as linhas mais baixas, 
esperava o momento para sair em 
velocidade.

Na primeira vez que saiu rápi-
do, o Atlético levou perigo. Hulk 
arranco do meio-campo e deixou 
Keno na cara do gol, mas o atacan-
te chutou em cima de Tiago Volpi.

Pouco depois, nova jogada em 
velocidade do Galo, mas o desti-
no foi diferente. Rabello acionou 
Hulk, que girou para receber no 
campo de defesa. O camisa 7 arran-
cou e conduziu a bola até a entrada 
da área, quando acionou Hyoran, 
na direita. O meio-campista cruzou 
rasteiro para Jair aparecer entre os 
zagueiros e abrir o placar: 1 a 0.

Depois do gol, o Atlético man-
teve a estratégia de linhas baixas, 
enquanto o São Paulo seguia com 
dificuldades em chegar no ataque. 
O tricolor teve até duas boas chan-
ces, com Rigoni, que finalizou com 
perigo, e num quase gol contra de 
Réver, quando Everson fez grande 
defesa.  

Antes do fim da etapa inicial, a 

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

RICARDO BUFOLIN/ CBG

Com gol de Jair, Atlético vence o São 
Paulo pelo Brasileiro
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equipe visitante ainda foi obrigada 
a mudar a formação tática. Capitão 
do time, Miranda deixou o cam-
po lesionado. O tricolor, então, 
passou a atuar com apenas dois 
zagueiros.

O segundo tempo começou e as 
equipes mantiveram a mesma pos-
tura. O São Paulo, com as linhas 
mais altas, empurrando o Atlético 
para o campo de defesa. O Galo, 
sem a posse da bola, buscando um 

contra-ataque para matar o jogo.
O jogo, no entanto, foi de mui-

ta disputa física e pouca criação 
das equipes. O São Paulo teve mais 
a bola, mas não conseguiu entrar 
na área alvinegra em condições de 

finalizar. O Galo, nas poucas vezes 
que foi ao ataque, levou mais peri-
go, mas também não conseguiu ba-
lançar as redes. No fim, mais uma 
vitória do Atlético no Campeonato 
Brasileiro. (Superesportes)

América é dominado pelo 
Flamengo e perde terceiro 
jogo seguido na Série A

Com Giovanni, Cruzeiro inicia preparação para jogo 
com a Ponte Preta

Brasil fecha o Pan de ginástica de trampolim com mais dois ouros
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O América continua sem pontuar 
na Série A do Campeonato Brasileiro. 
Neste domingo, apesar da escalação 
mais comedida do técnico Lisca, o 
Coelho sucumbiu à superioridade do 
Flamengo e acabou derrotado por 2 
a 0, no Maracanã, no Rio de Janeiro. 
Dominante durante toda a partida, o 
Rubro-negro construiu o triunfo com 
gols de Bruno Henrique e Rodrigo 
Muniz. Este foi o terceiro revés ameri-
cano em mesmo número de jogos na 

competição.
O América segue na vice-lanterna 

do Campeonato Brasileiro. Nas duas 
rodadas iniciais, os mineiros foram 
batidos por Athletico-PR e Corinthians.  
Na quarta-feira passada, o Coelho 
amargou a eliminação na terceira fase 
da Copa do Brasil, nos pênaltis, para o 
Criciúma.

O time de Lisca pode terminar a 
terceira rodada na última posição da 
tabela, caso a Chapecoense pontue na 

partida contra o Ceará, às 20h30 deste 
domingo. Já o Flamengo aparece no 
sétimo lugar, com sete pontos e um 
jogo a menos. 

Na próxima rodada, a quarta do 
Brasileirão, o América enfrenta o Cuia-
bá em busca da reabilitação. A partida 
será nesta quinta-feira, às 17h, no In-
dependência, em Belo Horizonte. Um 
dia antes, às 21h30, o Flamengo visita 
o Athletico-PR na Arena da Baixada, em 
Curitiba. (Superesportes)

O Cruzeiro treinou neste do-
mingo (13) pela manhã na Toca da 
Raposa II com a presença do meia 
Giovanni. Depois de mais um re-
sultado ruim na Série B – empate 
com o Goiás (1 a 1) no Mineirão –, 
a Raposa já pensa no jogo seguinte. 
O time, que continua na lanterna 
da competição, se prepara para en-
frentar a Ponte Preta, quarta-feira 
(16), às 21h30, no estádio Moisés 
Lucarelli, em Campinas. O duelo 
será válido pela quarta rodada.

Fora dos planos do ex-técnico 
Felipe Conceição, Giovanni estava 
emprestado ao Avaí, mas teve seu 
retorno solicitado. O pedido foi do 
recém-chegado técnico Mozart. O 
clube celeste estabeleceu a cláusula 

de que poderia solicitar o retorno 
do meia a qualquer momento.

Contratado pelo Cruzeiro em 
setembro de 2020, Giovanni só es-
treou em meados de dezembro. O 
jogador demorou a vestir a camisa 
celeste de maneira oficial devido à 
punição da Fifa que impedia o clu-
be de registrar reforços. Foi neces-
sário também melhorar a condição 
física que, na época, estava abaixo 
da ideal. Na última temporada, 
ele atuou em 10 jogos, sendo seis 
como titular.

situação e protestos
O Cruzeiro está na lanterna da 

Série B pela segunda rodada con-
secutiva. Em três jogos, a Raposa 

conseguiu apenas um ponto, equi-
valente a 11,1% de aproveitamen-
to. Na quarta-feira (9), o time foi 
eliminado da Copa do Brasil pelo 
Juazeirense-BA. E, no Campeonato 
Mineiro, outra frustação. A Raposa 
não passou de um 4º lugar, atrás de 
Atlético (campeão), América (vice) 
e Tombense (3º lugar). 

Devido ao desempenho ruim na 
temporada, no sábado (12) à tarde, 
centenas de torcedores do Cruzei-
ro protestaram em frente à Toca da 
Raposa II. Eles pediram a renúncia 
do presidente Sérgio Rodrigues. A 
manifestação contou carro de som 
e muita cobrança pelo retorno do 
clube à elite do futebol brasileiro. 
(Superesportes)

Ontem (13), a equipe brasileira 
conseguiu excelentes resultados no 
Pan-Americano de Ginástica de Tram-
polim, no Rio de Janeiro. Na categoria 
17 a 21 anos, a mineira Jennifer Lopes 
dos Santos foi campeã, com a nota de 
48.710. O grande destaque da atleta 
foi na execução, com 16.2. No pódio 
também estiveram a mexicana Mariola 
García García (48.085) e a argentina 
Lucila Aylin (47.465).

A brasileira Ana Luiza Pereira Soa-
res fechou em quinto (46.650). Tanto 
Jennifer como Ana Luiza estão classi-
ficadas para os Jogos Pan-Americanos 
Júnior, que serão disputados de 25 de 
novembro a 5 de dezembro, em Cáli, 
na Colômbia.

No Trampolim Sincronizado Femi-
nino, deu a lógica. As brasileiras Alice 
Hellen e Camilla Gomes, que formam 

Bruno Henrique marcou o 
primeiro gol do Flamengo na 

vitória sobre o América, no 
Maracanã

Jair apareceu livre na área 
para marcar o único gol da 

partida 

Giovanni participou do 
treino do Cruzeiro neste 

domingo 

uma das melhores duplas do mundo, 
ficaram com o ouro com 45.065. A sur-
presa veio com a outra parceria nacio-

nal, composta por Ingrid Souto Maior 
e Luara Rezende, alcançou 45.000. 
Mas apenas uma dupla por país pode 

ser premiada com medalhas. Assim, 
a prata ficou para as argentinas Luci-
la Aylin Rodriguez e Florencia Braun 

(41.465).
“Estamos com o olho cheio de 

fogo no próximo Mundial, porque 
chegamos muito perto do pódio da 
última vez. Nós nos sentimos muito 
felizes por este Campeonato Pan-A-
mericano, um dos melhores de que 
já participamos. Só temos a agradecer 
à CBG e aos parceiros, como Loterias 
Caixa e Prevent Senior”, disse Camilla. 
“Foi incrível a apresentação da Ingrid 
e da Luara. Elas foram lindas. Foi por 
pouco a nossa vitória, porque nos-
so nível de dificuldade é um pouco 
maior”, reconheceu Alice à assessoria 
da Confederação Brasileira da moda-
lidade (CBG). O próximo Mundial 
de Ginástica de Trampolim será em 
novembro de 2022, em Sófia, na Bul-
gária.

Na final do Individual Masculino, o 

domínio foi norte-americano. Rubén 
Padilla faturou o ouro. Zachary Ramac-
ci completou a dobradinha americana. 
O mexicano Adrián Larralde fechou o 
pódio. Os brasileiros Cauã Rodrigues 
e Gabriel Miranda, que também repre-
sentarão o país em Cáli, foram o sexto 
e o sétimo colocados. No Sincroniza-
do Masculino, o ouro também foi dos 
Estados Unidos com Padilla e Cody 
Gesuelli. O pódio ainda teve os argen-
tinos Leonel Aquino e Santiago Ferrari 
e os colombianos Diego Garzón e 
Julian Díaz. Cauã Rodrigues e Gabriel 
Miranda ficaram em quarto.

No total, o Brasil conseguiu três 
medalhas de ouro e uma prata no 
Pan de Ginástica de Trampolim. Os 
Estados Unidos obtiveram dois ouros, 
duas pratas e um bronze. (Agência 
Brasil)

Equipe acaba na liderança 
do quadro de medalhas, 

com 3 ouros e 1 prata
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Amams lança programa Norte 
de Minas em Ação

Codanorte implantará Ecoponto de 
forma pioneira em Lagoa dos Patos

Cimams participa da capacitação 
de ‘gestão administrativa nas 
práticas das licitações’

O município de Lagoa dos Patos 
será piloto do projeto Ecoponto, a 
ser implantado pelo Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Ambiental (Codanorte). Cada mo-
rador acumulará pontos para trocar 
por benefícios ou descontos em ta-
xas públicas, junto ao município. A 
Câmara Municipal de Lagoa dos Pa-
tos se reuniu com os técnicos com 
Codanorte, quando conheceram o 
programa Norte de Minas sem Li-
xões, que consiste em encerrar os 
lixões e também implantar em par-
ceria com o poder público munici-
pal a coleta seletiva e a destinação 
correta dos resíduos sólidos. 

O engenheiro Pedro Bicalho, 
ressaltou como ponto positivo o 
comprometimento de toda a Câ-
mara de Vereadores em reconhecer 
a importância da ação de encer-
ramento do lixão e promoção de 
ações de sustentabilidade junto ao 

Os técnicos, advogados, pregoei-
ros e demais funcionários que fazem 
parte do Departamento de Licitação, 
do Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams), participaram do curso de 
Capacitação de ‘Gestão Administrati-
va nas Práticas das Licitações’. O cur-
so teve início quinta-feira e se esten-
deu até a sexta-feira, com o objetivo 
de uniformizar os conhecimentos 
de todos os serviços oferecidos pelo 
Consórcio aos municípios da sua 
área de atuação e associados.

O curso foi ministrado pelo eco-
nomista Paulo Giovanni Giorola que 
atua nas gestões públicas municipais, 
jurídica, econômica, contábil, admi-
nistrativa, tributária, controladoria e 
outros. O curso teve a sua parte teó-
rica e na sexta-feira, os participantes 
tiveram a oportunidade de exercitar 
a prática. O conhecimento mostrado 
pelo corpo de funcionários do De-
partamento de Licitação do Cimams 
foi elogiado pelo coordenador do 
curso, que acrescentou a necessida-
de de haver maior envolvimento dos 

Em parceria com a prefeitura de 
Grão Mogol, a Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), lançou na sexta-feira (11), 
o programa de Desenvolvimento 
Econômico e Inclusão Produtiva – 
Programa Norte de Minas em Ação. 
A solenidade ocorreu no auditório 
da Casa de Cultura de Grão Mogol e 
contou com participações de prefei-
tos, deputados, secretários munici-
pais e vice-prefeitos. Ao abrir o even-
to, o presidente da Amams e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, o “Nilsinho”, falou dos gran-
des investimentos que serão lança-
dos na região, como a exploração de 
minério pela Sam Metais - atividade 

que deverá gerar mais de 6 mil em-
pregos. Segundo Bispo, nas negocia-
ções com a empresa, ele sugeriu que 
30% do minério fique na região para 
atrair empresas de siderurgia e gerar 
mais 5 mil empregos. O presidente 
destacou a importância dos prefei-
tos estarem unidos e de abraçarem 
o programa de desenvolvimento 
econômico para que juntos possam 
buscar por novos projetos socioeco-
nômicos com avaliação do potencial 
de cada município. 

“Nosso foco é gerar 50 mil em-
pregos na região dos municípios da 
Área Mineira da Sudene e alavancar 
nossas potencialidades, para isso, 
contamos com vários parceiros e 

montamos um plano estratégico 
para atender os municípios através 
da nossa Superintendência de De-
senvolvimento Econômico”, disse o 
presidente. 

O superintendente de Desenvol-
vimento da Amams, Walter Abreu, 
fez uma apresentação do programa 
e explicou todos os detalhes da 
adesão por parte dos prefeitos fi-
liados à associação. “Para participar 
desse projeto, que pode significar 
a redenção da região, não há custo 
adicional para as prefeituras, mas 
sim uma grande oportunidade para 
que o Norte de Minas possa avançar 
na geração de emprego e renda”, 
afirmou.

O programa Norte de Minas em 
Ação teve adesão dos municípios 
de Grão Mogol, Padre Carvalho, 
Fruta de Leite, Josenópolis, Novo 
Horizonte, Juramento, Itacambira, 
Curral de Dentro e Botumirim. O 
evento também foi prestigiado pelo 
deputado estadual Arlen Santiago e 
pelo deputado federal Pinheirinho. 
O lançamento em Grão Mogol é o 
primeiro de uma série de outros 
lançamentos regionais que devem 
ser agendados pela Amams nos pró-
ximos meses.

Foi uma sexta-feira movimenta-

da em Grão Mogol. No período da 
tarde, agentes de desenvolvimento, 
secretários, prefeitos, vereadores 
e deputados participaram da sole-
nidade de inauguração da Agência 
de Promoção de Investimentos, 
Empreendedorismo e Negócios de 
Grão Mogol. Conforme informou o 
prefeito Diêgo Antônio Braga Fagun-
des, além da prestação de serviços 
para a população, o prédio oferece a 
Sala Mineira do Empreendedor, em 
parceria com a Jucemg e o Sebrae, 
o Posto de Atendimento Virtual, em 
parceria com a Receita Federal, e 

unidades do Procon Regional e do 
Serviço Municipal de Emprego, tudo 
isso em um só lugar.

Na solenidade de lançamento, 
estiveram presentes o presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de Sá 
e o vice-presidente, Célio Santana, 
juntamente com os deputados Ar-
len Santiago e Pinheirinho. Também 
participaram do evento de inaugura-
ção, o delegado da Receita Federal, 
Filipe Araújo Florêncio e o gerente 
da Regional Norte do Sebrae, Cláu-
dio Luiz de Souza Oliveira. (LUIZ 
MONTES – Colaborador)
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município. O compromisso do Co-
danorte através de seu presidente 
Eduardo Rabelo, avança de maneira 
solida e sustentável em busca de 
uma realidade cada dia melhor para 
o meio ambiente da nossa região.

O Codanorte é um dos parceiros 
do programa Lixão Zero, sendo que 
em dezembro do ano passado, fo-

ram encerrados 15 lixões no Norte 
de Minas, em projeto com apoio 
do Ministério do Meio Ambiente. 
O prefeito de Lagoa dos Patos, Her-
cules Vandy convidou o Codanorte 
para implantar esse benefício no 
município e ainda sediar esse pro-
jeto de Ecopontos, que será o pri-
meiro de Minas Gerais.

municípios.
“Estamos mostrando através do 

curso que o Consórcio, através do 
seu departamento, está sempre dis-
ponibilizando serviços essenciais aos 
municípios. Por isso, quanto mais 
adequamos os serviços existentes e 
outros que serão demandados pe-
los gestores públicos, contribuímos 
ainda mais para as boas gestões ad-
ministrativas”, comentou Paulo Gio-
vanni. 

O secretário executivo do Ci-
mams, professor Luiz Lôbo, desta-
cou a  importância da realização do 
curso na capacitação, treinamento 
e aprimoramento dos profissionais, 
pois, segundo ele: “as informações 
se renovam e se multiplicam de for-
ma acelerada. É impossível não re-
conhecer que precisamos de novas 
leituras, principalmente na área de 
licitações, que quanto mais assimi-
lamos informações, mais repassare-
mos com mais eficiência aos nossos 
consorciados”, concluiu. (ARTUR 
JUNIOR – Colaborador)


